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НИЖНИЕ СКЛАДЫ 
ЛЕСОВОЗНЫХ ДОРОГ

Одним из передовых методов лесозаго
товок является хлыстовая вывозка древе
сины. Она имеет большие преимущества 
перед вывозкой в сортиментах. При хлы
стовой вывозке центр тяжести лесозаго
товительных работ переносится из лесо
сек и с верхних складов на инжире- 
склады.

Внедрение хлыстовой вывозки повы
шает роль нижних складов лесовозных до
рог, которые превращаются в самостоя
тельные цехи лесозаготовительных пред
приятий. От коллективов лесозаготовите
лей, занятых на нижних складах, в ко
нечном счете, зависит своевременность по
ставки древесины потребителям.

Несмотря на огромное значение ниж
них складов в общем комплексе лесозаго
товительных работ, во многих леспромхо
зах они работают неудовлетворительно, в 
ряде случаев сдерживают лесозаготовите
лей.

Работу Лайского леспромхоза из года в 
год сдерживает отсутствие хороших ниж
них складов как зимой, так и летом. 
Однако ни комбинат «Томлес», ни трест 
«Обьлесосплав» не помогают предприятию 
создать современный нижний склад. Е 
настоящее время коллектив предприятия 
борется за выполнение социалистического 
обязательства —  заготовить и вывезти 
сверх плана 40 тысяч кубометров леса. 
Леспромхоз имеет возможность доставлять 
на нижние склады не менее 1.700 кубо
метров леса в сутки, а вывозит по 
1.300— 1.500. Причина этого— непоряд
ки в работе нижнего склада.

Не лучше обстоит дело на нижнем 
складе магалинской узкоколейной желез
ной дороги Пышкино-Троицкого леспром
хоза. Эта дорога вошла в строй только в 
конце 1955 года. Полностью строитель
ство еще не закончено и будет продол
жаться в 1957 году. Что же в основном 
не построено? Нижний склад. Непонятно, 
почему руководители комбината «Том- 
лес» неправильно планируют капиталь
ное строительство новых леспромхозов. 
Сооружение нижнего склада является та
ким же важным делом, как и сама доро
га, механические мастерские, депо и дру
гие производственные объекты. Однако 
нижний склад по-прежнему считается 
«второстепенным» объектом.

Это привело к тому, что предприятие 
работает более низкими темпами, чем мог
ло бы работать. Лесовозная дорога имеет 
возможность ежесуточно вывозить по 
400 кубометров леса, а вывозит по 
200— 300 кубометров. Дело в том, что 
нижний склад не успевает переработать 
всю поступающую древесину. Лес выво
зится в хлыстах, разгружается на эстака
ды, раскряжевывается на сортименты, 
скатывается и штабелюется на бровке бе
рега курьи. По существующей техноло
гии, лес должен скатываться на лед и 
здесь сплачиваться в пучки. Но этого 
не делается, так как механизмов для 
этого нет.

Много недостатков в работе нижних 
складов в Берегаевском леспромхозе. Бе-

регаевский снлавучасток сдерживает вы
возку древесины главным образом в лет
нее время. Повинны в этом, прежде все
го, сами руководители леспромхоза. Зная, 
что существующие склады не обеспечи
вают складирование древесины, они не 
добились выделения средств на проекти
рование и строительство нового нижнего 
склада. Не вызывал беспокойства этот 
вопрос и в «Главзапсиблеспроме». В июле 
1956 года Министерством лесной промыш
ленности была признана важность этого 
вопроса и ® приказе № 255 сказано: про
извести реконструкцию нижнего склада 
Берегаевского леспромхоза к 1 декабря 
1956 года. Но декабрь подходит к кон
цу, однако не только реконструкцию, но 
и проектирование склада еще не начина
ли.

Тимирязевский леспромхоз приступил к 
освоению лесосырьевой базы второй оче
реди, а в «Главзапсиблеспроме» еще не 
решен вопрос о том, как реконструировать 
нижний склад этого предприятия.

Подобных фактов можно было бы при
вести значительно больше, но и назван
ные дают основание сделать вывод, что 
руководители многих леспромхозов, ком
бината «Томлес», треста, «Обьлесосплав», 
«Главзапсиблеспрома» до сего времени не
дооценивают роль нижних складов лесо
возных дорог. Только поэтому в работе 
нижних складов имеют место серьезные 
недостатки. Склады иногда строятся на 
неудобных местах или неяостраиваются. 
Часто склады малы, имеют отступления 
от проектов и не отвечают требованиям 
новой технологии лесозаготовительных 
работ. Вредная для дела недооценка ниж
них складов приводит к тому, что вопро
сы комплексной механизации складских 
работ решаются значительно медленнее, 
чем лесосечных.

Руководители многих леспромхозов не
правильно подходят к подбору руководя
щих кадров на нижние склады, направ
ляя в качестве начальников и мастеров 
иногда людей, не отвечающих своему 
назначению. Задача директоров и главных 
инженеров леспромхозов состоит в том, 
чтобы поставить во главе складов опыт
ных добросовестных руководителей, вы. 
двигать в качестве мастеров квалифици
рованных, знающих дело людей.

У лесозаготовителей области наступили 
решающие дни. От того, как они порабо
тают в декабре, зависит выполнение го
дового плана и принятых социалистиче
ских обязательств. Сейчас,- кай никогда, 
важно, чтобы особо четко работали все 
цехи лесозаготовительных предприятий. 
Успех дела во многом зависит от работы 
нижних складов. Учитывая это, ру
ководителям комбината «Томлес», тре
стов «Обьлесосплав» и «Томлесжелдор. 
строй» нужно в самый короткий срок 
разобраться с положением дела на каждом 
нижнем складе и устранить имеющиеся 
недостатки. Вместе с тем необходимо уже 
сейчас определить объем строительных ра
бот на нижних складах в 1957 году с 
таким расчетом, чтобы летом они были 
полностью закончены.

------------------------- • □  □  □ —-----------------------

ПО ПРИМЕРУ ГОРЬКОВСКИХ 
А В ТО МО БИЛ ЕС ТРОИ ТЕЛ ЕЙ

ТУЛА, 17 декабря. (ТАСС). Рабочие и 
служащие ряда промышленных пред
приятий Тулы, поддержав ценный почин 
горьковских автомобилестроителей, нача
ли сооружать жилые дома своими сила
ми. Заканчивается возведение двух таких 
зданий в Пролетареком районе города .̂ 
Скоро в них справят новоселье 50 семей 
машиностроителей завода «Штамп» и

комбайнового завода. Силами рабочих и 
служащих строятся жилые дома в посел
ках Щегловском, «Красный Перекоп» и 
других.

Коллективы заводов, фабрик, строек 
города решили сверх государственного 
плана 1957 года возвести с участием бу
дущих квартиросъемщиков десятки жи
лых домов общей площадью в 25 тысяч 
квадратных метров.

Оплата колхозных руководителей зависит 
от выполнения плана работ

КРАСНОДАР, 17 декабря. (ТАСС). Кол
хоз имени Ленина, Усть-Лабинского рай
она, за последние два года в полтора—  
два раза увеличил производство зерна, 
маслосемян и продукции животноводства. 
Со всей посевной площади колхоз снял в 
этом году 150— 180-пудовые урожаи 
зерновых. Немаловажная роль в подъеме 
всех отраслей хозяйства принадлежит 
новой системе оплаты труда руководя
щих работников сельхозартели. В прош
лые годы председатель сельхозартели, его 
заместитель, зоотехники, агроном, работ
ники бухгалтерии, бригадиры, заведую
щие фермами получали ежемесячные 
твердые ставки трудодней. На заработке 
руководителей не отражалось, выполне
но или нет производственное задание. 
Теперь же начисление трудодней произ
водится в зависимости от выполнения 
планов и всего комплекса работ в поле
водстве и животноводстве.

Количество продукции, запланирован
ной на год, оценивается в условных еди
ницах. При выполнении плана председа
тель получает 1.560 трудодней в год. 
Если задание превышено, то ему за 
сверхплановую продукцию начисляются 
трудодни в полуторном размере. До окон
чательного расчета председатель и дру
гие руководители хозяйства получают 
ежемесячно 75 процентов запланирован
ных им трудодней. Если же план не вы
полнен, то при окончательном расчете 
уменьшается и оплата в соответствии с 
процентом невыполнения.

Заместитель председателя , получает 
90 процентов трудодней председателя, 
агроном и бухгалтер —  80, зоотехник и 
ветврач —  70 процентов.

Новая система оплаты руководителей 
оправдала себя. В будущем году ее при
менит большинство колхозов Усть-Лабин
ского района.

Малолитражный автомобиль повышенной 
проходимости

17 декабря из ворот Московского заво
да малолитражных автомобилей вышло 
несколько машин. Внешне они почти ни
чем не отличаются от нового «Москвича». 
Это —  малолитражные автомобили повы
шенной проходимости, способные преодо
левать тяжелые дороги и даже ^бездо
рожье. Они предназначены для работни
ков сельских районов.

Новая машина имеет свои особенности: 
усилены кузов и шасси, установлены раз
даточная коробка, добавочные карданные 
валы. Все четыре колеса —  ведущие.

Опытные экземпляры малолитражки 
повышенной проходимости начали испы
тательный пробег, который продлится 
около месяца.

(ТАСС).

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
Осуществляя решения XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, 

колхозы и совхозы Московской области за последнее время достигли значительных 
успехов в развитии сельскохозяйственного производства и особенно в животновод
стве и ведут свое хозяйство на высоком уровне. Выход молока на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий в 1955— 1956 хозяйственном году в колхозах обла
сти составил 220 центнеров и в совхозах —  336 центнеров. В социалистическом 
соревновании областей, краев и республик Московская область по надоям молока 
завоевала первое место в стране. С 1 октября 1955 года по 1 октября 1956 года 
в колхозах получено молока 353 тысячи тонн, или на 90 тысяч тонн больше, чем 
в прошлом году. От каждой коровы в колхозах надоено по 2.712 килограммов мо
лока и в совхозах —  по 3.446 килограммов молока.

Количество коров на колхозных фермах увеличилось, и на 1 октября 1956 го
да колхозы имели по 9 коров на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий.

В текущем году колхозы и совхозы сдали и продали государству 268 тысяч 
тонн молока, на 61 тысячу тонн больше, чем было сдано и продано в прошлом 
году. План заготовок н закупок молока выполнен на 1 декабря на 129 процентов.

За 11 месяцев 1956 года снято с откорма 130 тысяч голов свиней, или в 
2,4 раза больше, чем за весь предыдущий хозяйственный год. Годовой план загото
вок и закупок мяса по всем категориям хозяйств выполнен досрочно.

За высокий уровень производства продуктов животноводства на 100 гектаров 
пашни, лугов и пастбищ и увеличение сдачи государству сельскохозяйственных 
продуктов наградить Московскую область орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета CGCP
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
17 декабря 1956 г.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ ВОРОНЕЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
В начале текущего года трудящиеся Воронежской области обратились ко всея 

работникам сельского хозяйства нашей страны е призывом рззвернуть социалисти
ческое еоревнованне за досрочное выполнение решений XX съезда КПСС по увели
чению производства, сдачи и продажи государству продуктов животноводства.

За короткий период, прошедший после XX съезда КПСС, труженики сельского 
хозяйства Воронежской области достигли большого роста производства, сдачи и про
дажи государству мяса. Колхозы области выполнили свои обязательства и за 11 
месяцев 1956 года едали и продали государству 54,6 тысячи тонн мяса, или в 
2,2 раза больше, чем за соответствующий период прошлого года. При этом пого
ловье крупного рогатого скота и свиней увеличилось.

Большие результаты достигнуты в увеличении производства и заготовок моло
ка. Колхозы области брали обязательство удвоить производство молока в полтора 
года, т. е. к 1 апреля 1957 года. За истекший хозяйственный год производство мо
лока уже увеличено в 1,7 раза, надой молока от каждой коровы составил 2.407 ки
лограммов, или на 859 килограммов больше, чем в 1954— 1955 хозяйственном году. 
Государственный план заготовок и закупок молока, установленный по области для 
всех категорий хозяйств, был выполнен досрочно, 27 июля, а к 1 декабря допол
нительно сдано и продано государству 100 тысяч тонн молока. Колхозы за 11 ме
сяцев текущего года сдали и продали государству 193,7 тысячи тонн молока, вы
полнив почти два годовых плана.

За проявленную инициативу по досрочному выполнению решений XX съезда 
КПСС об увеличении производства и сдачи государству продуктов животноводства 
и успешное выполнение принятых обязательств наградить Воронежскую область 
орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
17 декабря 1956 г. __________  ,

К О М М Ю Н И К Е
О переговорах и о заключении Договора между Правительством СССР 

и Правительством ПНР о правовом статусе советских войск,
временно находящихся в Польше

В соответствии с Советско-Польским Совместным Заявлением, подписанным 
18 ноября 1956 года в Москве, в Варшаве имели место переговоры между прави
тельственными делегациями Союза Советских Социалистических Республик и Поль
ской Народной Республики о правовом статусе советских войск, временно находя
щихся на территории Польши.

В состав Советской Делегации входили:
Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов (руководитель делегации), 

Министр обороны СССР Маршал Советского Союза Г. К. Жуков, Генерал армии
A. И. Антонов, Заведующий Четвертым Европейским отделом МИД СССР А. И. Гор
чаков, Заведующий Договорно-правовым отделом МИД СССР Г. И. Тункин, началь
ник Управления Министерства финансов СССР А. И. Шатов, заместитель Заведую
щего Договорно-правовым отделом МИД СССР Г. Е. Вилков, заместитель Главного 
военного прокурора К. Н. Новиков.

Кроме того, в переговорах принимали участие в качестве экспертов: профессор
B. Н. Дурденевский, генерал-майор I .  М. Крылов, советник Посольства СССР в 
Польше 10. В. Бернов, сотрудник МИД СССР Д. В. Быков.

В состав Польской Делегации входили:
Министр иностранных дел А. Рапацкий (руководитель делегации), Министр 

национальной обороны генерал дивизии М. Спыхальский, заместитель Министра 
национальной обороны Я. Зажицкий, генеральный директор МИД Посол М. Верна, 
заместитель начальника Генерального штаба Войска Польского генерал бригады 
3. Душинский, генеральный директор Министерства финансов X. Котлицкий, заме
ститель директора департамента МИД К. Корольчик.

Кроме того, в переговорах принимали участие в качестве экспертов: генерал

бригады Я. Джевецкий, прокурор Генеральной прокуратуры В. Винавер, замести-- 
тель директора департамента МИД М. Лободыч, директор департамента Министерст
ва юстиции 3. Опущинский, полковник Войска Польского Т. Пюро, начальник от
дела МИД д-р Е. Осецкий.

В результате этих переговоров, которые протекали в дружественной обстанов
ке и в духе полного взаимопонимания, 17 декабря 1956 года был подписан Дого
вор между Правительством Союза Советских Социалистических Республик и 
Правительством Польской Народной Республики о правовом статусе советских 
войск, временно находящихся в Польше.

От имени Правительства Союза Советских Социалистических Республик Договор 
подписали: Министр иностранных дел Д. Т. Шепилов и Министр обороны Г. К. Жу
ков.

От имени Правительства Польской Народной Республики Договор подписали: 
Министр иностранных дел А. Рапацкий и Министр национальной обороны М. Спы
хальский.

При подписании Договора присутствовали: Первый секретарь 'Центрального 
Комитета Польской объединенной рабочей партии В. Гомулка, Председатель Совета 
Министров 10. Циранкевич, секретари ЦК ПОРП, член Политбюро ЦК ПОРП Э. Охаб, 
Е. Альбрехт, члены Правительства ПНР и группа генералов Войска Польского.

Одновременно было установлено, что особые соглашения, упомянутые в неко
торых статьях Договора, будут заключены в течение трех месяцев со дня вступле
ния в силу подписанного Договора.

Варшава, 17 декабря.

Д О Г О В О Р
между Правительством Союза Советских Социалистических Республик 
и Правительством Польской Народной Республики о правовом статусе 

советских войск, временно находящихся в Польше
Правительство Союза Советских Социалистических Республик и Правительство 

Польской Народной Республики в соответствии с Совместным Заявлением, подписан
ным в Москве 18 ноября 1956 года, решили заключить настоящий Договор и с 
этой целью назначили своими уполномоченными:

Правительство Союза Советских Социалистических Республик —  Д. Т. Шепи- 
лова, Министра иностранных дел Союза Советских Социалистических Республик,

Г. К. Жукова, Министра обороны Союза Советских Социалистических Рес
публик..

Правительство Польской Народной Республики —  А. Рапацкого, Министра 
иностранных дел Польской Народной Республики,

М. Спыхальского, Министра национальной обороны Польской Народной Рес
публики,

которые после обмена своими полномочиями, найденными в полном порядке и 
должной форме, договорились о нижеследующем.

С Т А Т Ь Я  I.
Временное нахождение советских войск в Польше ни в чем не может затра

гивать суверенитет Польского государства и не может вести к их вмешательству 
во внутренние дела Польской Народной Республики.

С Т А Т Ь Я  II.
1. Численность советских войск, временно находящихся на территории Поль

ской Народной Республики, и места их дислокации будут определены на основе 
особых соглашений между Правительством Союза Советских Социалистических Рес
публик и Правительством Польской Народной Республики.

2. Передвижения советских войск на территории Польской Народной Респуб
лики вне мест их дислокации будут в каждом случае требовать согласия Прави
тельства Польской Народной Республики или уполномоченных им польских органов 
власти.

3. Учения и маневры советских войск вне мест их дислокации проводятся на 
основании или планов, согласованных с польскими органами власти, или с согла
сия в каждом случае Правительства Польской Народной Республики либо уполномо
ченных им польских органов власти.

С Т А Т Ь Я  111.
Советские войска, находящиеся на территории Польской Народной Республики, 

лица, входящие в их состав, и члены семей этих лиц обязаны уважать и соблю
дать предписания польского законодательства.

С Т А Т Ь Я  IV.
1. Военнослужащие советских войск, находящихся на территории Польской 

Народной Республики, носят присвоенную им форму, имеют и носят оружие в соот
ветствии с порядком, установленным в Советской Армии.

2. Автомашины и мотоциклы советских воинских частей должны иметь реги
страционный номер и четкий отличительный знак. Регистрационные номера и зна
ки устанавливаются командованием советских войск и сообщаются компетентным 
польским органам.

3. Компетентные польские органы признают имеющими силу, без испытания 
или платы, шоферские права, выданные компетентными советскими органами ли
цам, входящим в состав советских войск, находящихся на территории Польской 
Народной Республики.

С Т А Т Ь Я  V.
Порядок следования советских воинских частей, аг также лиц, входящих в 

соетав советских войск, и членов семей этих лиц в Польшу и из Польши, вопро
сы, связанные с пребыванием их на территории Польской Народной Республики, а 
также виды соответствующих документов определяются особым соглашением Дого
варивающихся Сторон.

С Т А Т Ь Я  VI .
Порядок и условия пользования советскими войсками казарменными городка

ми, аэродромами, учебными полями, полигонами с оборудованием и установками, 
сооружениями, средствами транспорта и связи, электроэнергией, коммунальными и 
торговыми услугами, включая и условия их оплаты, определяются особыми согла
шениями компетентных органов Договаривающихся Сторон.

С Т А Т Ь Я  V II.
Строительство в местах дислокации советских войск зданий, аэродромов, дорог, 

мостов, постоянных сооружений радиосвязи, включая определение их частот и мощ
ности, требует согласия польских компетентных органов власти. Такого согласия 
требует также устройство вне мест дислокации советских войск постоянных пунк
тов бытового обслуживания, предназначенных для лиц, входящих в состав совет
ских войск.

С Т А Т Ь Я  V III.
В случае освобождения используемых советскими войсками казарменных го

родков, аэродромов, учебных полей и полигонов со стационарным оборудованием и 
установками упомянутые объекты будут возвращены польским властям в пригодном 
состоянии.

Вопросы, связанные с передачей польским органам власти объектов, освобож

даемых советскими войсками на территории Польской Народной Республики, в тол 
числе объектов, построенных советскими войсками, будут определяться особыми 
соглашениями.

С Т А Т Ь Я IX. I
Вопросы юрисдикции, связанные с пребыванием советских войск на террито

рии Польской Народной Республики, регулируются следующим образом:
1. По делам о преступлениях и проступках, совершенных лицами, входящими 

в состав советских войск, ‘или членами их семей на территории Польской Народной 
Республики, как общее правило, применяется польское законодательство и дей
ствуют польские суды, прокуратура и другие польские органы, компетентные по 
вопросам преследования преступлений и проступков.

Дела о преступлениях, совершенных советскими военнослужащими, расследу
ются военной прокуратурой и рассматриваются органами военной юстиции Поль
ской Народной Республики.

2. Постановления пункта первого настоящей статьи не применяются:
а) . В случае совершения лицами, входящими в состав советских войск, или 

членами их семей преступлений или проступков только против Советского Союза, 
а также против лиц, входящих в состав советских войск, или членов их семей:

б) . В случае совершения лицами, входящими в состав советских войск, пре
ступлений или проступков при исполнении служебных обязанностей.

По делая, указанным в подпунктах «а» и «б», компетентны советские суды и 
другие органы, действующие на основе советского законодательства.

3. Компетентные советские и польские органы могут взаимно обращаться 
друг к другу е просьбой о передаче или принятии юрисдикции в отношении от
дельных дел, предусмотренных настоящей статьей. Такие просьбы будут рассмат
риваться благожелательно.

С Т А Т Ь Я  X.
В случае совершения преступлений против советских войск, находящихся на 

территории Польской Народной Республики, а также военнослужащих, входящих в 
их состав, виновные в этом лица будут нести такую же ответственность, как и за 
преступления против польских вооруженных сил и польских военнослужащих.

С Т А Т Ь Я  XI .
1. Компетентные советские и польские органы будут оказывать взаимно друг 

другу всякого рода помощь, включая и правовую помощь, по вопросам преследова
ния преступлений и проступков, указанных в статьях IX и X настоящего Договора.

2. Особое соглашение Договаривающихся Сторон определит принципы и поря
док оказания помощи, о которой идет речь в пункте первом настоящей статьи.

С Т А Т Ь Я  X II.
По просьбе компетентных польских органов власти, лицо, входящее в состав 

советских войск, виновное в нарушении польского правового порядка, будет отозва
но с территории Польской Народной Республики.

С Т А Т Ь Я  X III.
1. Правительство Союза Советских Социалистических Республик согласно воз

мещать Правительству Польской Народной Республики материальный ущерб, кото
рый может быть причинен Польскому государству действиями или упущениями 
советских воинских частей или отдельных лиц из их состава, а также ущерб, ко
торый может быть причинен советски™ воинскими частями или лицами из их со
става при исполнении служебных обязанностей польским учреждениям и гражданам 
или гражданам третьих государств, находящимся на территории Польской Народ
ной Республики —  в обоих случаях в размерах, установленных на основании 
предъявленных претензий и с учетом постановлений польского законодательства. 
Смешанной Комиссией, образованной согласно статье XIX настоящего Договора.

Споры, которые могут возникнуть из обязательств советских воинских частей, 
также подлежат рассмотрению Смешанной Комиссией на тех же основаниях.

2. Правительство Союза Советских Социалистических Республик согласно так
же возмещать Правительству Польской Народной Республики ущерб, причиненный 
польским учреждениям и гражданам или гражданам третьих государств на террито
рии Польской Народной Республики в результате действий или упущений лиц из 
состава советских войск, совершенных не при исполнении служебных обязанно
стей, а также в результате действий или упущений членов семей лиц из состава 
советских войск —  в обоих случаях в размерах, установленных компетентным 
польским судом на основании претензий, предъявленных к лицам, причинившим 
ущерб.

3. Возмещение ущерба будет производиться Советской Стороной в течение 
трех месяцев со дня принятия решения Смешанной Комиссией или вступления в 
силу решения суда.

Выплата сумм по решениям Смешанной Комиссии или суда пострадавшим ли-* 
цам и учреждениям будет производиться соответствующими польскими органами.

4. Претензии о возмещении ущерба, не удовлетворенные до вступления в силу; 
настоящего Договора, будут рассмотрены Смешанной Комиссией.

(Окончание на 2 -й  стр.)„
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Д О Г О В О Р
между Правительством С о ю за  Советских  

Социалистических Республик  
и Правительством Польской Народной  

Республики о правовом статусе советских
войск, временно находящихся в Польше

(Окончание}.

С Т А Т Ь Я  XIV.
1. Правительство Польской Народной Республики согласно возмещать Прави

тельству Союза Советски^ Социалистических Республик ущерб имуществу советских 
воинских частей, находящихся на территории Польской Народной Республики, и 
лицам, входящим в состав советских войск, который может быть причинен дей
ствиями или упущениями польских государственных учреждений —  в размерах, 
установленных Смешанной Комиссией, образованной согласно статьи XIX настоящего 
Договора, на основании предъявленных претензий и с учетом постановлений поль
ского законодательства.

Споры, которые могут возникнуть из обязательств польских государственных 
учреждений перед советскими воинскими частями, также подлежат рассмотрению 
Смешанной Комиссией на тех же основаниях.

2. Правительство Польской Народной Республики согласно также возмещать 
Правительству Союза Советских Социалистических Республик ущерб, причиненный 
советским воинским частям, находящимся на территории Польской Народной Рес
публики, лицам, входящим в состав советских войск, и членам семей этих лиц в 
результате действий или упущений польских граждан —  в размерах, установлен
ных польским судом на основании претензий, предъявленных к лицам, причинив
шим ущерб.

С Т А Т Ь Я  XV.
1. Коммуникационные пути, сроки, порядок и условия оплаты транзита совет

ских войск и воинского имущества через территорию Польской Народной Респуб
лики, а также воинские перевозки по территории Польской Народной Республики 
регулируются особыми соглашениями.'

2. Положения настоящего Договора и, в частности, положения, касающиеся 
юрисдикции и ответственности за причиненный ущерб, будут применяться соот
ветственно к советским войскам, следующим транзитом через территорию Польской 
Народной Республики.

С Т А Т Ь Я  XVI.
Вопросы применения действующих в Польше налоговых, таможенных и ва

лютных положении, а также положений о ввозе и вывозе в отношении находящихся 
на территории Польской Народной Республики советских войск, лиц, входящих в 
их состав, и членов их семей регулируются особыми соглашениями.

С Т А Т Ь Я  XV II.
С целью надлежащего регулирования текущих вопросов, связанных е пребыва

нием советских войск в Польше, Правительство Союза Советских Социалистических 
Республик и Правительство Польской Народной Республики назначают своих Упол
номоченных по делам пребывания советских войск в Польше,

С Т А Т Ь Я  X V III.
В толковании настоящего Договора:
«Лицом, входящим в состав советских войск», является
а) , военнослужащий Советской Армии;
б) , гражданское лицо, являющееся советским' гражданином 

частях советских войск в Польской Народной Республике;
«Местом дислокации» является территория, выделенная в распоряжение со

ветских войск* включающая места расположения воинских частей с учебными по
лями, стрельбищами, полигонами и другими объектами, используемыми этими ча
стями.

С Т А Т Ь Я  XIX.
Для разрешения вопросов, связанных с толкованием или применением настоя

щего Договора и соглашений, предусмотренных этим Договором, создается Советско- 
Польская Смешанная Комиссия, в состав которой каждая из Договаривающихся 
Сторон назначит трех своих представителей.

Смешанная Комиссия будет действовать на основании принятых его правил.
Местопребыванием Смешанной Комиссии будет Варшава.
В случае, если Смешанная Комиссия не сможет разрешить переданного ей во

проса, этот вопрос будет разрешен дипломатическим путем в возможно короткий 
срой.*11

С Т А Т Ь Я  XX.
Настоящий Договор подлежит ратификации и вступит в силу в день обмена 

ратификационными грамотами, который состоится в Москве,
С Т А Т Ь Я  XXI.

Настоящий Договор остается в силе на время нахождения советских войск на 
территории Польской Народной Республики и может быть изменен с согласия До
говаривающихся Сторон.

Настоящий Договор составлен в Варшаве семнадцатого декабря 1956 года в 
двух экземплярах, каждый на русском и польском языках, причем оба текста име
ют одинаковую силу.

В удостоверение чего вышеназванные Уполномоченные подписали настоящий 
Договор и скрепили его печатями.

и работающее в

По уполномочию Правительства 
Союза Советских Социалистических 

Республик 
Д. ШЕПИЛОВ,

Г. ЖУКОВ.

По уполномочию Правительства 
Польской Народной Республики 

А. РАПАЦКИЙ,
М. СПЫХАЛЬСКИЙ.

-О □  □-

Дипломы получают механизаторы -практики
В Московском институте механизации

и электрификации сельского хозяйства 
на специальном факультете состоялась 
защита дипломных проектов. Дипломы 
инженера-механика получили 97 практи- 
ков-механизаторов сельского хозяйства, В 
отличие от остальных студентов институ
та выпускники спецфакультета закончи
ли учебу по сокращенному циклу —  за 
два года. В этом им помог опыт, накоп
ленный на практической работе. Две тре
ти выпускников защитили дипломы на 
отлично.

Участковый механик Ситниковекой 
МТС Тюменской области В. Т. Пицягин 
работал над вопросом снижения себестои
мости работ в МТС. Выпускник. И. А. 
Волков, побывав в одном из совхозов 
Мурманской области, составил оригиналь
ный проект «Животноводческая ферма 
совхоза в условиях Крайнего Севера». Он

рекомендовал для кормления скота шире 
применять отходы рыбной промышленно
сти и произрастающий на севере ягель. 
На отлично защитил диплом на тему 
«Круглогодовой ремонт тракторов» А, И. 
Бунин, работавший до учебы механиком 
Коваксинской МТС Арзамасской области.

Всего на спедфакультете института за
кончили учебу за последние три года 
380 механизаторов сельского хозяйства. 
В декабре нынешнего года на первом 
курсе начали заниматься еще 52 челове
ка.

(ТАСС).

На районных партийных конференциях

ВЫСОКАЯ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬ И ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ
Прошедшая XI партийная конференция 

Зырянского района отличалась высокой 
принципиальностью и требовательностью 
в оценке деятельности райкома КПСС, 
проделанной работы.

Районная партийная организация, вы
полняя решения XX съезда КПСС, доби
лась некоторых положительных резуль
татов. МТС и колхозы района лучше, 
чем в прошлые годы, провели весенний 
сев, освоили свыше четырех тысяч гек
таров новых земель, добились повыше
ния урожайности. Район досрочно выпол
нил план обязательных поставок хлеба 
государству.

В ряде колхозов увеличилось поголовье 
скота, повысилась его продуктивность. 
Улучшили работу промышленные пред
приятия.

НО, как правильно отмечали делегаты 
конференции, эти положительные резуль
таты —  лишь первые шаги большой 
работы по подъему хозяйства и культу
ры района. Особое внимание делегаты 
сосредоточили на нерешенных задачах.

Изъяны отчетного доклада
Многие делегаты резко критиковали

недостатки отчетного доклада райкома 
КПСС, с которым выступил первый сек
ретарь райкома КПСС тов. Макси
мов. Нельзя сказать, что в отчетном док
ладе было много похвальбы. Нет, о до
стигнутых результатах было сказано 
скромно. В докладе приводилось много 
примеров того, что недоделано.

Почему же тогда отчетный доклад 
не удовлетворил делегатов конференции?

Недостаток доклада в том, что в нем 
не было сделано принципиальных выво
дов по ряду коренных вопросов. В докла
де были сглажены «острые» углы, и, 
как образно говорили многие делегаты, 
доклад получился «бархатным», пригла
женным.

О работе райкома КПСС, его бюро го
ворилось во всех разделах доклада. На
зывались фамилии работников, которые 
плохо справлялись с порученным делом, 
и тем не менее, коренные недостатки в 
работе райкома вскрыты не были.

Говоря о том или ином работнике, 
тов. Максимов ограничивался в докладе 
малозначащими выражениями, вроде та
ких: «мало занимались», «недостаточно 
руководил» и т. и.

В докладе не было глубокого анализа 
причин недостатков в руководстве райко
ма, а разговор на эту тему должен бы 
быть очень серьезным.

Райком партии не обеспечил выполне
ния ряда важнейших задач по крутому 
подъему хозяйства в свете решений XX 
съезда КПСС. Взять общественное живот
новодство. План производства продуктов 
животноводства и повышения продук
тивности ни по одному виду скота не 
выполнен, а производство мяса и шерсти 
снизилось по сравнению с прошлым го
дом.

В чем причина этого? В докладе такое 
состояние животноводства объясняется 
так: не создано кормовой базы, не везде 
скот обеспечен хорошими помещениями, 
в ряде хозяйств скот плохо содержится, 
не ликвидированы недостатки в подборе 
кадров, слабо внедряется передовой опыт. 
Возникает вопрос: почему же медленно 
создается кормовая база, почему передо
вой опыт слабо внедряется и т. д.? Тако
го анализа докладчик не сделал. А фак
ты говорят о том, что райком партии 
непоследовательно решал .коренные во
просы развитая общественного животно
водства, руководил этой отраслью хозяй
ства кампанейски.

В докладе не было сделано подробного 
анализа стиля и методов работы, хотя бы 
одной инструкторской группы.

Много недостатков было и в других 
разделах доклада, в частности там, где 
речь шла об идеологической работе. Во 
всех промахах в идеологической работе 
были обвинены только отдел пропаганды 
и агитации райкома и его бывший 
заведующий тов. Ковшов.

В докладе было еказаяо, что «отдел 
неудовлетворительно осуществлял руко
водство идеологической работой». Но 
ведь известно, что отделы райкома не 
наделены руководящими функциями. Как 
руководил идеологической работой рай
ком партии, его бюро —  об этом в док
ладе не было сказано.

Не случайно, что после доклада первое 
время прения •развивались вяло. Некото
рые делегаты выступали с самоотчетами. 
Положение изменилось во второй период

работы конференции, когда ряд товари
щей выступил с принципиальной кри
тикой недостатков в работе райкома.

Быстрее изгонять канцелярско- 
бюрократический метод 

руководства
Делегаты конференции резко критико

вали недостатки в стиле н методах руко
водства райкома партии. Несомнен
но, райком партии после XX съезда 
партии стал конкретнее заниматься хо
зяйством, но перестройка идет еще мед
ленно. Еще много декларативности ? ру
ководстве. Нередко вопросы решаются 
поверхностно, без глубокого изучения 
дел, решения уасто принимаются общие.

Секретарь партийного бюро Зырян
ской сплавной конторы тов. Дудкин ска
зал:

—  Райком партии поверхностно руко
водил предприятиями лесной промышлен
ности. Первый секретарь тов. Максимов 
за год ни разу глубоко не поинтересовал
ся работой сплавных участков. Секре
тарь райкома партии по лесной промыш
ленности тов. Ершов также был редким 
гостем на участках. На бгоро^ вопросы 
часто готовятся с удивительной поспеш
ностью. Вот как готовился и обсуждался 
вопрос о работе нашей парторганизации. 
Выделили группу товарищей для провер
ки работы и дали ей срок два дня. Това
рищи объехали несколько участков, под
говорили со мною, а через два дня мой 
отчет слушался на бюро. После этого я 
полтора месяца ходил и «выпрашивал» 
решение. Первоначальный проект реше
ния бюро признало негодным, передало 
на «доработку» секретарю по лесной про
мышленности тов. Ершову. «Доработан
ный» проект также забраковали, потом 
взялся писать решение второй секретарь 
райкома тов. Верещак. Когда решение 
было получено, многие пункты его уста
рели.

Делегаты тт. Пугачев, Енителыпот, 
Ершов отмечали, что райком партии и, 
в частности, первый секретарь тов. Мак
симов часто злоупотребляют телефонными 
перекличками, различного рода совеща
ниями, на которых даются общие указа
ния.

Тов. Пугачев, колхозник артели име
ни Молотова, сказал:

—  Побольше советуйтесь е людьми, 
товарищ Максимов! Ведь мало проку в 
том, что вы то и дело поучаете по теле
фону, как надо сеять, как доить коров 
и т. п. Нужно на местах устранять не
достатки.

Председатель колхоза имени^ Свердлова 
тов. Чуносов отметил, что райком КПСС 
мало занимался перспективными вопроса
ми развития сельского хозяйства, эконо
мику колхозов глубоко не изучал.

—  Райком мало занимался отстающи
ми колхозами, —- сказал тов. Чуносов.—  
В райкоме мне обещали: закончится сев, 
займемся вашим колхозом. Но вот и зима 
уже наступила, а колхозом так никто и 
не занимается.

Быть в гуще масс
Эта мысль красной нитью проходила 

почти во всех выступлениях делегатов.
Отмечалось, что многие парторганиза

ции укрепили связи с массами, усилили 
организаторскую и политическую работу. 
Делегаты приводили примеры, когда 
первый секретарь райкома партии тов, 
Максимов, бывая на местах, проявляет 
себя хорошим организатором. Но делега
ты также резко критиковали тех, кто 
под разными предлогами избегает встреч 
с массами-

Тт, Ваблишев и Чуносов критиковали
секретаря райкома партии по зоне Гро- 
мышевской МТС тов. Суворова за то, что 
он редко встречается с колхозниками, 
не выступает с докладами и лекциями, 
плохо знает запросы и нужды людей. 
Такие же замечания были в адрес сек
ретарей райкома партии тт. Верещака, 
Куриловича, Ерпюва.

Отмечалось, что инструкторы райкома 
больше занимаются решением мелких 
хозяйственных вопросов, но мало ведут 
организаторскую и политическую работу 
в массах.

—  В наш колхоз за год приезжало по 
меньшей мере около 50 уполномоченных 
райкома партии, —  сказал председатель 
колхоза имени Дзержинского тов. Бабли-

шев. —  Но все они имели дело лишь с 
председателем колхоза, да иногда еще е 
секретарем парторганизации, а с колхоз
никами не встречались.

_ Отмечалось, что некоторые работники 
однобоко понимают связь с трудящими
ся, они считают, что достаточно побы
вать на собрании, выступить с деклара
тивной речью —  и дело пойдет. Такие 
работники не являются настоящими во
жаками масс, не ведут организаторской 
работы с людьми.

Указывалось на необходимость систе
матически вести политическую работу в 
массах, настойчиво разъяснять трудя
щимся смысл происходящих событий, 
разоблачать проявления буржуазной иде
ологии.

За что критиковали 
тов. Максимова

Делегаты конференции тт. Книтель- 
шот, Карпачев, Яновский, Волков и дру
гие резко критиковали первого секретаря 
тов. Максимова за то, что он мало сове
товался с активом, неправильно воспри
нимал критику, не прислушивался к 
справедливым критическим замечаниям, 
благосклонно относился к отдельным ра
ботникам, которые пытались подхалим
ничать перед ним.

— • У нас сложилась такая обстановка, 
что многие боятся принимать участие в 
деловом обсуждении вопросов, делать за
мечания и предложения, боятся необъ
ективной оценки критических замеча
ний, —  сказал председатель колхоза име
ни Жданова тов. Суворов.

О неправильном реагировании тов. 
Максимова на критику свидетельствует 
его поведение на конференции.

В своей заключительной речи он де
тально «опровергал» многие критические 
выступления.

Делегаты конференции резко осудили 
выступление тов. Максимова, квалифици
руя это как зажим критики.

Отмечалось также, что тов. Максимов 
решение многих вопросов берет на себя, 
не доверяя работникам, недостаточно тре
бователен к руководящим работникам 
района.

Критикуя недостатки в работе тов. 
Максимова, делегаты стремились помочь 
ему быстрее освободиться от недостатков.

На конференции резко критиковали 
заведующего сельскохозяйственным от
делом обкома КПСС тов. Дерябина за 
бестактность, грубость в отношении к 
работникам.

На конференции встретило осуждение 
неправильное выступление секретаря 
парторганизации Зырянской МТС тов. 
Яновского, который фактически оправ
дывал нарушения партийной дисципли
ны, факты невыполнения партийных ре
шений.

В работе конференции принял участие 
секретарь обкома партии тов. Бабанов.

V
На пленуме первым секретарем райко

ма КПСС избран тов. Максимов П. М., 
вторым —  тов. Драгель В. С., секрета
рями по зонам: Громышевской МТС —
тов. Суворов А. В., Чердатской —  тов. 
Курилович С. А., Зырянской —  тов. 
Елизаров Е. П. Секретарем райкома по 
лесной промышленности избран тов. Ер
шов Д. П.

М. МАЛЬЦЕВ,
Л. ВОЙТЕНКО.

Укреплять связи с массами

Д Н Е В Н И К  М Е С Я Ч Н И К А  К Н И Г И

Высоким качеством работы и 
большой производительностью 
труда славится на' Самусьском су
доремонтном заводе формовщик 
Степан Макарович Морозов. 
200—217 процентов нормы — 
такова его ежедневная выработка.

На снимке: С. М. Морозов за 
работой.

Фото М. Черненка.

На очередном заседании комиссии 
были заслушаны отчеты о ходе месяч
ника в ряде районов.

Заместитель заведующего Асинов- 
ским районным отделом культуры тов. 
Волков доложил, что в районе за пе
риод месячника оживилась пропаганда 
советской художественной литературы, 
в клубах и библиотеках читаются лек
ции, проводятся беседы. В районном 
Доме культуры 12 декабря состоялся 
тематический вечер, посвященный рас
пространений» художественной литера
туры. На вечере с лекцией о советской 
художественной литературе выступил 
преподаватель средней школы Ю. Н. 
Клинков, были прочитаны отрывки из 
произведений советских авторов, про
ведена литературная викторина. Рай
онная библиотека подготовила к вечеру 
две книжные выставки — «Новинки 
советской художественной литературы» 
и «Классики советской художественной 
литературы».

За время месячника в районе прода
но книжных товаров на 51.200 рублей. 
16 декабря в Асино состоялся книж
ный базар. Будет организован большой 
предновогодний книжный базар.

Однако в целом по Асиновскому 
району месячник советской художест
венной литературы проходит неудов
летворительно. В большинстве насе
ленных пунктов района не ведется ни
какой пропаганды книг; не организова
на развозная торговля, не созданы авто
лавки. Районная комиссия по проведе-

В областной комиссии 
по проведению месячника 

☆
нгао месячника работает плохо, опыт 
передовых книготоргующих организа
ций по пропаганде и распространению 
книг в Асиновеком районе не находит 
применения. За 20 дней месячника 
книготорг и потребительская коопера
ция выполнили задания по продаже 
книг на 25 процентов. * Некоторые 
сельпо, например, Ивано-Богословское 
(председатель тов. Пальцев), только на 
днях завезли книги в сельпо, затянув 
распределение их по магазинам.

Областная комиссия продлила 
месячник в районе до 31 декабря, обя
зав районную комиссию незамедли
тельно организовать торговлю книгами, 
создать в районе две автолавки, уве
личить число книгонош, развернуть 
пропаганду книги и продажу литерату
ры в каждом • населенном пункте.

Отчет председателя Кожевниковско- 
го райпотребсоюза тов. Побережного 
состоял главным образом из сообще
ний такого рода: «не сделали», «не де
лали», «недооценили» и т. п.

В Кожевниковском районе в  прове
дению месячника отнеслись весьма без
ответственно. Пассивную позицию за
нимает отдел пропаганды и агитации 
райкома партии. Районная комиссия не

работает. Малопредставительное сове- 
щание 3 декабря, посвященное м есяц -; 
нику, никого ни на что не нацелило. В 
селах книжная торговля ведется плохо,

Областная комиссия приняла к  све- • ференции указывалось, что 
Побережного,дению заявление тов. 

что он, как член районной комиссии и 
председатель райпотребсоюза, примет 
срочные меры к устранению недостат
ков в книжной торговле. Областная 
комиссия решила в Кожевниковском 
районе также продлить месячник до 
31 декабря.

Отчет начальника орса Зырянского 
леспромхоза тов. Ерошкина показал, 
что он не только недооценивает, но про
сто игнорирует месячник по распро
странению советской художественной 
литературы Комиссия потребовала от 
тов. Ерошкина принятия самых неза
медлительных мер по организации по
стоянной книжной торговли на леео- 5 
пунктах леспромхоза.

Заведующая Щегарским магазином 
книготорга тов. Тибякииа, как показал 
ее отчет, не использует разнообразных 
форм массовой работы по пропаганде 
книги, не привлекает к распростране
нию книг общественность (при магази
не имеется всего один книгоноша). 
Книжная торговля ею 
плохо. Комиссия вошла с предложе
нием в Шегарский райком КПСС и

Парабельская районная партийная ор
ганизация в текущем году добилась неко
торых успехов в решении ряда хозяйст
венных задач. Но, как отмечали делега
ты районной партийной конференции, в 
районе имеется много крупных недостат
ков в решении задач, поставленных I X  
съездом партии.

Лесная промышленность —  важней
шая отрасль хозяйства района. Однако 
она отстает. Парабельский леспромхоз за 
11 месяцев недодал стране 6 тысяч ку
бометров леса. Крайне низкими темпами 
ведется заготовка леса и в декабре. Пло
хо используется техника. Социалистиче
ское соревнование организуется формаль
но. Достижения лучших рабочих, участ
ков не становятся достоянием всех. В 
леспромхозе слаба трудовая дисциплина.

Годовой план добычи рыбы за 11 ме
сяцев выполнен на 64 процента. Госу
дарству сдано на 2.600 центнеров рыбы 
меньше, чем за тот же период прошлого 
года.

План развития общественного живот
новодства не выполнен ни по одному ви
ду скота. Низка продуктивность живот
ных.

Делегаты конференции критиковали 
руководителей райкома за слабую связь 
с массами. Указывалось, что первый сек
ретарь райкома тов. Кузнецов не был ни 
на одном лесоучастке леспромхоза в те
чение года.

—  Колхозники нашей артели, —  ска
зал в своем выступлении председатель 
колхоза имени Горького тов. Еолотов- 
кцн,— не знают секретарей райкома. 
Приезжал к нам тов. Кузнецов, но он не 
счел нужным даже встретиться с колхоз
никами, побеседовать с ними.

Факты гастролереких поездов в колхо
зы тов. Кузнецова ц секретаря цо зоне 
Парабельской МТС тов. Чернова приводи
ли и другие делегаты конференции.

Председатель колхоза имени Хрущева 
тов. Качалов, отмечая отставание сель
ского хозяйства района, говорил, что 
райком мало вникает в дела колхозов, не 
принимает оперативных мер к устране
нию недостатков.

Как отмечали делегаты из первичных 
парторганизаций Парабельской МТС, ры
бозавода, некоторых колхозов, в районе 
многие первичные парторганизации ма
лочисленны, они мало оказывают влия
ния на производственные дела колхозов, 
предприятий и учреждений. Например, в 
парторганизации колхоза имени Жданова 
4 коммуниста —  председатель колхоза, 
бригадир, связист и медицинский работ
ник. Роль этой парторганизации в хо
зяйственной деятельности колхоза очень 
мала.

В некоторых парторганизациях слабо 
критика и самокритика, 

предложения и замечания трудящихся 
иногда остаются без внимания. На вон-

неправильно 
реагируют на критические замечания и 
не принимают по ним мер для устране
ния недостатков директор леспромхоза 
тов. Майоров, председатель райпотреб
союза тов. Котов, председатель Нарым- 
свого сельпо тов. Ясинский, а председа
тели колхозов тт. Проскурин и Баландин 
допускали факты зажима критики.

Конференция дала накал новому соста
ву райкома партии— •улучшить руководст
во первичными парторганизациями, по

вышать их боеспособность, укреплять их
связи с массами.

На конференции не нашли должного
отражения вопросы идеологической рабо
ты. Правда, докладчик указал, что уро
вень партийной пропаганды не отвечает 
современным требованиям. Но тов. Куз- 
нецов не сделал анализа состояния всей 
идеологической работы.

В районе свыше 500 агитаторов, соз
даны группы докладчиков райкома пар
тии, лекторская группа при райисполко
ме, районное отделение общества по рас
пространению политических и научных 
знаний. За отчетный период для населе
ния значительно больше, чем в прошлые 
годы, прочитано лекций и докладов, про
ведено бесед. Однако в этом деле допу
скаются кампанейщина и формализм. В 
населенных пунктах Чановка, Шаламов- 
ка и многих других никто не проводит 
ни бесед, ни докладов. Многие руководи
тели партийных, советских и хозяйст
венных организаций, бывая в бригадах, 
на. фермах, мастерских участках леспром
хоза, не выступают перед трудящимися 
е лекциями и докладами.

Делегаты конференции со всей острз* 
той вскрыли ошибки и недостатки рай
кома партии в подборе и расстановке 
кадров.

Делегат гои. Цветницкий говорил •  
несерьезном подходе к выдвижению кад
ров, сославшись на тот факт, что только 
за отчетный период в аппарате райкома 
партии сменилось 5 работников. В Пара- 
бельевой МТС за 4 года сменилось 3 ди
ректора за последние 3 года —- 3 секре
таря райкома по зоне МТС.

Райком партии не заботился о созда
нии резерва кадров, о выдвижении моло
дых работников. Райком нередко допу
скал порочную практику перестановки с 
одной работы на другую людей, скомпро
метировавших себя на прежней работе. 
Райком долгое время переставлял с од
ной руководящей работы • на другую ком
мунистов Щигарева, Сергеева, но они 
везде заваливали порученное дело. Иног
да несерьезно подходили к подбору пред
седателей сельсоветов. За последние 
7 лет в Высовоярском сельсовете работа
ет шестой председатель, в Новосельцев* 
ском —  пятый, в Нарымском —  четвер
тый.

Делегаты раскритиковали ■ мелочную 
опеку председателя райисполкома тов. 
Журавлева по отношению к заведующим 
отделами райисполкома.

Партийная конференция потребовала, 
от райкома партии тщательно изучать 
кадры, проверять их деловые качества 
на практической работе, воспитывать в 
духе высокой партийной и государствен
ной дисциплины и ответственности ва 
порученное дело.

Вскрывая недостатки, делегаты ука
зывали пути устранения их.

В работе партийной конференции при
нял участие секретарь обкома КПСС тез. 
Федосеев.

V
Состоялся первый пленум райкома 

партии. Первым секретарем райкома из
бран тов, Пупов В. Ф„ вторым секрета
рем —  тов, Вялов М. Д., секретарем по 
зоне Парабельской МТС —  тов. Чер
нов Г. И., секретарем по зоне Стари пин
ской МТС —  тов. Кулябко Н). Н.

К. БАГАЕВА.

„ С ж б и р с ж е ш е  о г ш ш “ № 5
Вышел из печати пятый номер жур

нала «Сибирские огни».
■ Отмечая пятидесятилетие со дня рож

дения и двадцатипятилетие творческой 
деятельности поэтессы Елизаветы Кон
стантиновны Стюарт, «Сибирские огни» 
публикуют цикл ее новых стихов.

Большое место в журнале занимает 
повесть А. Никулькова «Крегшлин не 
торопится отступать». Опубликованы 
стихи Леонида Чикина, поэма «Встре-

_____ ___ ча» Александра Кильдющева, рассказы
организова а |  g Петрова «В жаркий день» и М. Сы

ровой «Живая пища».
Раздел «Дела и люди» представлен 

управление культуры рассмотреть вод- рядом корреспонденций с колхозных
рос о нецелесообразности дальнейшего |  
использования тов. Тибякиной на кнн- ( «Хлеб 
готорговой работе,

С. Смоляницкого «Рождение 
хлебного пути», Николая Мейеака 

наш насущный». Г. Падерина 
|  «Страдные дни»3

В очерке К. Лисовского «Тайна мыса 
Входного» рассказывается о нераскры
той еще тайне смерти известного иссле
дователя Севера Н. А. Бегичева. Пу
бликуются путевые заметки «По Чехо
словакии» К. Немира.

В разделе «Искусство» напечатаны 
воспоминания известного актера М. Ф. 
Кирилова о встречах с Ф. И. Шаляпи
ным, с Л. В. Собиновым.

Раздел «Критика и библиография» 
содержит статью Игоря Сенькова «Путь 
к зрелости» (о творчестве Иннокентия 
Луговского).

В «Книжном обозрении» опубликова
ны рецензии на книги И. Лаврова «Си* 
ний колодец», Гр. Федосеева «В тисках 
Джугдыра» и на роман В. Саянова «Ле* 
на».
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Передовой опыт— в и в  лесозаготовителя®

ИВАН ЧИБИНСКИЙ ВАЛИТ ЛЕС 
БЕЗ ПОМОЩНИКА

Весть о том, что в передовых леспром
хозах страны новаторы производства ва
лят лес без помощников, недавно дошла 
до нашего леспромхоза. Вначале это дело 
показалось трудным. Одни пильщики го
ворили, что тяжело будет, другие бо
ялись, как бы не замедлить валку, не 
задержать трактористов.

Эти опасения были напрасны. Вальщи
кам стали выделять помощников тогда, 
когда впервые появились в лесу механи
ческие пилы. Они были очень тяжелыми, 
например, бензомоторная пила ПЭП-З, 
электропила типа «ВАКОПП». До появле
ния этих пил пильщики валили лес без 
помощников. А им приходилось носить с 
собой лучковую пилу, топор и валочную 
вилку, т. е. условия труда были куда бо
лее тяжелыми, чем сейчас, когда вальщи
ки имеют облегченного типа пилы «Друж
ба» и ЦНИИМЭ К-5.

Практика показывает, что при валке 
леса' вдвоем производительность на пилу 
увеличивается, но норма выработки на 
человекодень уменьшается. Помощник 
работает, как правило, с неполной на
грузкой. Когда моторист пилы спиливает 
дерево, то помощник простаивает. Ему 
лишь нужно Б а л о ч н о й  вилкой слегка 
т-олкнуть дерево в нужном направлении.

Преимущества нового способа мы по
дробно обсудили, а также обдумали тех
нологию валки леса одним пильщиком, 
подготовили лесосеку и приспособления. 
Электромоторист нашего первого мастер
ского участка второго лесопункта Иван 
Чибинский 9 декабря начал один валить

В одном нз номеров нашей га
зеты была помещена информация 
о новом методе валки леса, при 
котором пильщик работает без 
помощника.

Сегодня мы публикуем статью 
старшего мастера второго лесо
пункта Тимирязевского леспром
хоза тов. Сальникова, в которой 
он рассказывает о том, как ра
ботает по-новому пильщик лесо
пункта Иван Чибинский.

Лесозаготовители нашей обла
сти, применяя опыт Ивана Чибин- 
ского, должны помнить, что рабо
та моториста электропилы без по
мощника требует очень внима
тельного соблюдения правил 
техники безопасности. Именно для 
этого тов. Чибинский и применяет 
ряд приспособлений.

Схема устройства валочного клина.

лес. Он работает преимущественно в пих
тово-еловых и частично осиновых насаж
дениях со средним объемом хлыста 0,40—  
0,49 кубометра.

Электромоторист Чибинский должен 
обеспечить лесом агрегатную лебедку 
ТД-5, которая используется в одну сме

ну. С помощью лебедки мы трелюем за 
смену до 70 кубометров, а норма валь
щика 44 кубометра. До этого Чибинский 
и его помощник норму не выполняли.

В первый же день работы тов. Чибин
ский выполнил норму выработки на 120 
процентов, во второй —  на 140 процен
тов. Он работает без валочной вилки и 
топора. Операции, которые пильщику 
нужно производить топором, он выполня
ет пилой, а валочную вилку мы заменили 
металлической лопаткой (клином), изго
товленной нз обыкновенного сучкорубно- 
го топора. (См. чертеж).

Этот валочный клин изготовлен так. 
На обух топора (см. вид сбоку) надели 
разрубленный с одной стороны кусок 
трубы диаметром в 50 миллиметров и 
длиной 700 миллиметров и приварили 
его. Получился удобный, легкий и проч
ный рычаг. Сначала мы пробовали при
варивать к топору металлический прут 
диаметром 22 миллиметра, но такая ру
коятка оказалась тяжелой и гнулась.

На лезвии топора мы сделали канавки 
и образовавшиеся зубцы на 3 миллимет
ра подогнули. (См. чертеж). Это сделано 
для того, чтобы в момент, когда пильщик 
нажимает на лопатку, она не^ выскальзы
вала бы из реза. Вес такой лопатки 
3,5— 4 килограмма, длина 85— 90 сан
тиметров. Длиннее делать ее не нужно 
она будет менее удобной в работе и тя
желой.

При валке деревьев диаметром до 12 
сантиметров моторист не пользуется ва
ленным клином. Такой лее не валят и 
валочной вилкой. При повале леса диа
метром от 24 сантиметров и больше мо
торист делает подпил дерева, затем начи
нает основной рез. Как только шина пи
лы углубится внутрь дерева, ^он встав
ляет- в рез клин-лопатку правой рукой, а 
левой в это время поддерживает пилу. 
Когда дерево подрезано, моторист при
поднимает лопатку кверху. Если с перво
го подъема дерево не идет, но немного 
отклонилось от центра, лопатку следует 
быстро опустить вниз и толкнуть даль

ше в рея. Увеличивая таким образом
угол реза, пильщик повторяет нажим.
При валке крупномерных деревьев надо 
поступать так же.

Пильщики, знакомясь е опытом тов. 
Чибинского, непременно зададут вопрос: 
«А как валить дерево диаметром от 12 
сантиметров до 24 сантиметров? Его и 
нажимом руки не столкнуть и валочную 
лопатку в рез не вставишь, так как ши
на еще не углубилась в дерево, а пропил 
уже кончается?».

Электромоторист тов. Чибинский по
ступает в этом случае так: вначале
делает основной рез в стороне, противо
положной подрубу, вставляет лопатку в 
рез, а затем уже производит подпил и 
валит дерево.

Технология всех остальных фаз лесо
заготовок не меняется.

Работа пильщика в наших условиях, 
когда трелевка осуществляется лебедками 
ТЛ-5, гораздо сложнее, чем при трелеике 
леса тракторами. Для тракторов деревья 
можно валить с учетом направления вет
ра и наклона дерзвьев. Волоки для трак
тора можно провести в обход. Для тре
левки лебедками лес надо валить в за
данном направлении, строго на мачту, 
без каких-либо отклонений.

Тов. Чибинский валит лес секторами в 
елку от нуля по ширине вначале, посте
пенно уширяя сектор. От моториста за
висит многое. Он должен знать техноло
гию валки, приемы работы чокеровщиков 
и т. д. В практике нередки слушай, ког
да электромоторист, выполняющий нормы 
выработки, хорошо знающий процесс вал
ки деревьев для тракторов, первое время 
не может валить лес для трелевки лебед
ками. Я привел этот пример для того, 
чтобы электромотористы, которые еще 
работают с помощниками, не боялись бы 
расстаться с ними, смелее брались ва
лить лес без помощников. Производитель
ность их труда будет выше, заработок 
болъще.

Переведя пильщиков на валку леса без 
помощников, наш мастерский участок 
высвободил двух человек, которых мы 
используем на других основных работах. 
Это повысит комплексную выработку на 
списочного рабочего по мастерскому уча
стку.

Следуя примеру электропильщика тов. 
Чибинского, моторист нашего мастерского 
участка тов. Шнолие также валит лес 
один. По-новому работают мотористы со
седнего с нами второго мастерского уча
стка нашего лесопункта тт. Суровцев й 
Пптиченко. Производительность труда 
вальщиков намного увеличилась,

Если пильщики всего нашего лес
промхоза перейдут на работу по-новому, 
то высвободится 17 человек, это как 
раз половпна рабочих нашего мастерского 
участка. Резервы большие, их нужно ра
зумно и правильно использовать.

А. САЛЬНИКОВ,
старший мастер первого мастерского 

участка второго лесопункта Тими
рязевского леспромхоза.

Демобилизовавшись в сентябре 
1955 года из Советской Армии, 
Николай Геращенко приехал ра
ботать на Кедровский лесопункт 
Парбигского леспромхоза. Здесь 
он за короткий срок приобрел 
специальность раскряжевщика. 
Работая на нижнем складе на раз
делке древесины, он ежедневно 
выполняет задания на 150 про
центов.

На снимке: тов. Геращенко на 
разделке древесины.

Фото Т. Куриловича.'

XI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

РАЦИОНАЛИЗАТОР ПЕТР ДАНИЛОВ
В коллективе Асиновского лес

промхоза трудится активный ра
ционализатор Петр Данилов. Он 
внес несколько интересных рацио
нализаторских предложений, по
зволивших улучшить использова
ние техники.

В прошлой году в леспромхоз 
прибыли первые тракторы С-80. 
Й когда трелевка на новых ма
шинах стала налаживаться, слу
чилось неожиданное — у одного 
из тракторов разбило сучком де
рева крышку магнето. Через не
которое время в таком же поло- 
жении оказались и другие маши
ны. Тогда Петр Данилов решил 
создать новую конструкцию крыш
ки магнето, которая была бы бо
лее прочной. Эту задачу ему уда
лось решить. Крышка новой кон
струкции значительно удобнее и 
прочнее старой.

На снимке: эдектроелесарь-ра-
ционализатор Петр Данилов.

Фото В. Асабина.

. r V K ; t .

9 тысяч кубометров леса 
сверх плана

МОЛЧАНОВА (По телефону). Сорев
нуясь за досрочное выполнение плана 
первого года шестой пятилетки, лесозаго
товители Сулзатского лесозаготовительно
го пункта брали обязательство дать на
родному хозяйству страны 5 тысяч кубо
метров леса сверх плана.

Лесозаготовители вывезли сверх пла
на 3 тысячи кубометров леса. Подсчитав 
свои возможности, они решили до конца 
года сверх плана дать 9 тысяч кубомет
ров леса. ___________

На нутды строительства
ТУГАН. (По телефону). Крепнет хо

зяйство колхоза имени Андреева, кото
рый ранее считался в Туганском районе 
отстающим. За 10 месяцев текущего го
да колхоз получил свыше 900 тысяч 
рублей дохода.

Часть денежных средств колхоз 
планирует израсходовать на строи
тельство. Сейчас достраиваются типовой 
свинарник и овчарник на 500 голов. 
Большое строительство намечается на 
1957 год. В первой полеводческой брига
де будут построены механизированный 
ток, зернохранилище, водонапорная башл
яя, гараж, три жилых дома. Во второй 
полеводческой бригаде .строятся детские 
типовые ясли. Будут построены типовой 
коровник и зернохранилище. Намечено 
строительство и в третьей полеводческой 
бригаде, __________

На подледном лове
М01ЧАН0В0. (По телефону), Успешно 

ведут подледный лов многие рыболовец
кие бригады гослова и колхозы  ̂Мол- 
чайовского и Кривошеинсвото районов. 
Рыбаки бригады тов. Штыкина из кол
хоза имени Кирова, Кривошеинского рай
она, почти в шесть раз перевыполнили 
задание IV квартала. В целом по колхозу 
годовой план выполнен более чем на 
150 процентов. На 171 процент выпол
нили годовой план лова рыбы члены 
бригады А. Зубова из колхоза «Страна 
Советов», Молчановского района. Рыбаки 
колхоза р еш и в  вдвое перекрыть годовое 
задание.

Выполнила годовой план бригада гос
лова, возглавляемая тов. Инсаровым.

В районном 
Доме пионеров

БАКЧАР. (По телефону). В Бакчарском 
Доме пионеров регулярно проходят заня
тия кружков радиолюбителей, киномеха
ников, фотографов и авиамоделистов. В 
кружковой работе участвует свыше 120 
учащихся средней и семилетии; школ 
села Бакчар. Дом пионеров оказывает 
методическую помощь пионерским органи
зациям школ, расположенных в селах 
района.

НЫО-ЯОРК, 18 декабря. (ТАСС). Вчера
на утреннем заседании Генеральной Ас
самблеи возобновилось рассмотрение во
проса об изменении Устава ООН с целью 
увеличения числа членов трех основных 
органов ООН —  Совета Безопасности, 
Экономического и Социального Совета и 
Международного суда. Обсуждение ведет
ся на основе нескольких проектов резо
люций, внесенных группой стран Латин
ской Америки и Испанией.

Вчера обсуждался первый из этих 
проектов —  о расширении Совета Без
опасности.

Выступивший первым представитель 
Польши Ю. Кац-Сухи сказал: нынешняя 
атмосфера, созданная в ООН действиями 
некоторых западных государств, укрепи
ла мнение польской делегации, что сей
час не следует изменять Устав. Практи
ка показывает, что некоторые делегаты, 
говоря о принципах справедливого гео
графического распределения мест в раз
личных органах ООН, на деле грубо на
рушают эти принципы. Ярким примером 
этого явилось избрание на данной сессии 
Филиппин на место' непостоянного члена 
Совета Безопасности, освобожденное одной 
из стран Восточной Европы —  Югосла
вией.

Ю. Кац-Сухи обратил также внимание 
на упорный отказ определенных кругов 
восстановить законные права Китайской 
Народной Республики в ООН. В заключе
ние польский делегат заявил, что его де
легация будет голосовать против измене
ния Устава.

Представитель Греции Паламас высту
пил в поддержку проекта резолюции, 
внесенного странами Латинской Америки 
и Испанией.

Затем выступил глава советской деле
гации В. В. Кузнецов, изложивший прин
ципиальную позицию Советского Союза в 
отношении увеличения состава главных 
органов ООН.

Отметив, что в предложенных проек
тах об увеличении состава главных орга
нов ООН речь идет о пересмотре некото
рых существенных положений Устава 
ООН, В. В. Кузнецов подчеркнул, что 
Устав Организации Объединенных Наций 
в существующем виде является тщатель
но сбалансированным международным, до
кументом, в котором сформулированы ос
новные задачи и цели организации. Устав 
отражает сложившуюся после второй ми
ровой войны систему международных от
ношений, приспособлен к осуществлению 
такой жизненной для человечества зада
чи, как поддержание международного 
мира и безопасности. Устав ООН в его 
настоящем виде мог бы явиться той це
ментирующей основой, которая даст воз
можность восьмидесяти государствам пло
дотворно сотрудничать между собой в раз- 
рещонии политических, экономических, 
социальных, культурных и иных про
блем, несмотря на глубокие принципиаль
ные различия в экономической системе и 
политическом строе государств —  членов 
ООН.

Но для успешной деятельности ООН, 
продолжал В. В. Кузнецов, необходимо 
строгое соблюдение Устава всеми государ
ствами —  членами ООН, как большими, 
так и малыми, как экономически мощны
ми, так и слаборазвитыми. Только при 
таком условии Организация Объединен
ных Наций сможет завоевать должный 
авторитет и оказывать благотворное влия
ние на международные отношения. Без 
этого условия, т. е. без строгого соблю
дения Устава, никакие поправки к нему 
ие могут гарантировать от нарушения 
суверенных прав и ущемления интересов 
тех или других государств —  членов 
ООН.

Касаясь причин, препятствующих ус
пешному осуществлению Организацией 
Объединенных Наций возложенных на 
нее задач, мешающих ее эффективной 
деятельности, В. В. Кузнецов отметил, 
что они кроются не в тех или иных не
достатках Устава, а в тон, что принци

пы Устава ООН грубо нарушаются. Неко
торые члены ООН, и прежде всего Соеди
ненные Штаты, все более и более толка
ют Организацию Объединенных Наций на 
путь, не имеющий ничего общего с теми 
принципами, которые положены в основу 
этой международной организации. ООН 
становится все более и более орудием в 
руках определенных кругов США, кото
рые стремятся превратить эту междуна
родную организацию в орудие своей им
периалистической политики. Дело дошло 
до того, сказал В. В. Кузнецов что на 
место в Совете Безопасности, при
надлежащее странам Восточной Евро
пы, были незаконно избраны на на
стоящей сессии Филиппины, находящие
ся, как известно, за многие тыеячи ки
лометров от Европы. Таким образом, в 
ООН допускается явная дискриминация в 
отношении важного района мира.

Этому грубому нарушению Устава дол
жен быть положен конец и твердо гаран
тировано право стран Восточной Европы, 
как и других географических районов, 
быть представленными в Совете Безопас
ности в качестве одного из непостоянных 
членов Совета Безопасности.

' Делегация Советского Союза, заявил 
В. В. Кузнецов, считает, что нельзя под
держивать предложения относительно уве
личения состава главных органов —  Со
вета Безопасности. Экономического и Со
циального Совета и Международного суда 
в условиях, когда грубо попирается прин
цип справедливого географического рас
пределения мест в этих органах в отно
шении стран Восточной Европы.

Далее В. В. Кузнецов подробно остано
вился на вопиющем нарушении Устава 
ООН в отношении постоянного члена Со
вета Безопасности, а именно Китайской 
Народной Республики, место которой в 
ООН занимает чанкайшистское охвостье, 
укрывшееся под защитой американских 
штыков на острове Тайвань. Он призвал 
членов Организации Объединенных Наций 
покончить с грубым нарушением Устава 
и восстановить как можно быстрее закон
ные права Китайской Народной Рес
публики на участие в Организации Объ
единенных Наций. Вопрос о восстановле
нии законных прав Китая в Организации 
Объединенных Наций, подчеркнул^ В. В. 
Кузнецов, —  это вопрос огромной поли
тической и практической важности. Даль
нейшее откладывание решения вопроса о 
восстановлении в ООН законных прав 
Китайской Народной Республики нетер
пимо, ибо это все сильнее начинает от
рицательно сказываться на общей дея
тельности ООН, являясь препятствием к 
проведению мероприятий, направленных 
на развитие и улучшение деятельности 
Организации Объединенных Наций в це
лом.

Советская делегация считает недопу
стимым, сказал в заключение В. В. Куз
нецов, чтобы рассмотрение вопроса об: 
изменениях Устава в целях увеличения 
числа членов основных органов ООН про
исходило без участия в этом деле одного 
из постоянных членов Совета Безопасно
сти —  Китайской Народной Республики. 
Делегация Советского Союза считает, что 
прежде чем рассматривать вопрос о вне
сении поправок в Устав, надо устранить 
величайшую несправедливость и восста
новить законные права Китайской На
родной Республики в Организации Объ
единенных Наций. Когда это будет сдела
но, Советский Союз будет готов пойти на 
увеличение числа членов Совета Безопас
ности, Экономического и Спинального Со
вета и других органов ООН. При этом 
имеется в виду, что будут защищены 
должным образом права соответствующих 
географических районов Европы и Азии, 
в том числе и района стран Восточной 
Европы, на их представительство в Сове
те Безопасности и других основных орга- 
нах ООН.

Выступлением главы советской делега
ции утреннее заседание Ассамблеи 17 де
кабря закончилось.

Положение в Венгрии

Пенсионерам—  
наше внимание 

и забота
(Обзор писем в редакцию)

Новый закон о пенсиях введен в дей
ствие. Уже около трех месяцев тысячи 
советских тружеников, ушедших на от
дых, получают пенсию в повышенном 
размере. Сердца людей преисполнены чув
ством великой благодарности партии и 
правительству за их заботу о людях. Об 
этом говорят продолжающие поступать в 
газету письма.

«По новому Закону о государственных 
пенсиях мне начислили пенсию в 931 
рубль», —  пишет нам 0. С. Максимова 
(г. Томск), имеющая 34 ‘года педагогиче
ского стажа. Она выражает глубокую 
благодарность Коммунистической партии 
и Советскому правительству за обеспе
ченную старость.

Со словами благодарности обращаются 
в редакцию тт. Приходкин, Спирин, Ку- 
роедова, Белянин, Мингалева и другие.

Е. Н. Гринькова (г. Томск) пишет о 
том, какой безрадостной была старость 
ее матери, потерявшей здоровье на рабо
те в хозяйстве кулака. Иное дело теперь. 
Пенсионеры окружены вниманием и за
ботой.
_  Предприятия, учреждения ж общест

венные организации проводили ветеранов 
труда на отдых. Многим из пенсионеров 
были вручены ценные подарки.

Кассир Томской конторы Желдорпроек- 
та А. П. Черпаков ушел на пенсию, имея 
за плечами 51 год. трудового стажа. На 
память о совместной работе товарищи 
подарили ему радиолу «Иртыш», пожела
ли долгих и счастливых лет жизни.

Сорок лет проработала в системе орга
нов связи М. А. Любимова. Она прошла 
большой жизненный путь от неграмотной 
уборщицы до почтового агента. В октяб
ре ее, как и других ветеранов труда, 
проводили на отдых, вручив ей ценный 
подарок и путевку в дом отдыха.

Редакция получает от пенсионеров 
письма и другого характера. В них гово
рится о фактах невнимания в нуждам 
ветеранов труда, пренебрежительном от
ношении в нуждам пенсионеров со сто
роны отдельных работников,

Вот какую историю рассказала в 
письме в редакцию Е. Н. Левадная, про
живающая ныне в г. Новосибирске. С 
1946 г. по 1951 год она работала в 
Томском педагогическом училище. Для 
оформления пенсии ей потребовалась 
справка с места работы. Она написала в 
педагогическое училище письмо, в кото
ром попросила срочно выслать докумен
ты, подтверждающие ее работу в учили
ще. Но ответа не последовало. Пришлось 
писать еще и еще. На многочисленные 
запросы тов. Левадной дирекция педучи
лища ответила лишь через два месяца. 
Но и тут не обошлось без недоразумений. 
Ей прислали справку лишь за часть вре

м ени  работы в училище.

Не может получить справку о стаже 
работы и размере заработной платы пен
сионер Г. Ф. Порин, проживающий в Ко- 
жевниковском районе. В письме в редак
цию он пишет; «Еще в августе я обра
тился в Томский гороно с просьбой о вы
сылке мне справки. Мое заявление на
правили в областной архив, но ответа до 
сих пор нет, хотя прш ло уже немало 
времени». Не отвечают па запросы тов. 
Порина работники Вокзального районо и 
Кожевниковского районного архива.

Основная тяжесть работы цо перест
ройке дела пенсионного обеспечения лег
ла на органы социального обеспечения.' 
Они сделали многое. Однако, как свиде
тельствуют письма, полученные редак
цией, допущен ряд недостатков, кото
рые подвергаются резкой критике.

«Я и моя жена, —  пишет Г. С. Чир
ков, —  парализованы. Живем одни. В 
конце сентября мы подали заявление в 
Кировский райсобес с просьбой напра
вить кого-нибудь, кто мог бы по имею
щимся документам выяснить, имеем ли 
мы право на пенсию. Однако имевшиеся 
у нас документы взяли только спустя 
месяц, после четырехкратного напомина^ 
ния. Спустя еще полмесяца заведующий 
Кировским райсобесом тов. Саженов 
прислал нам письмо, в котором указал, 
что для получения пенсии нужно иметь 
15 лет трудового стажа. Почему не мо
гут быть приняты за основание для на
числения пенсии документы, имеющиеся 
в деле о стаже работы в течение 17. дет, 

.,<щ не объяснил»,

Естественно, что такой ответ Чирко
вым ничего не дал, а вызвал лишь 
законное недоумение.

О невнимательном отношении к лицам, 
оформляющимся на пенсию, со стороны 
некоторых работников органов социаль
ного обеспечения сообщает и тов. Яркин, 
который не получил необходимых разъяс
нений от работников Куйбышевского рай
собеса.

И. И. Сукотнов (г. Томск), оформляясь 
на пенсию, собрал и представил облпром- 
страхсовету все необходимые для этого 
справки, в том числе и справку о зар
плате с места работы. Но вскоре от него 
потребовали справку о зарплате вторич
но.

Справедливые нарекания вызывает за
держка с выплатой пенсий. А такие фак
ты, к сожалению, еще не ликвидирова
ны. Так, тов. Толстогузов, (Томский 
район) в письме в редакцию сообщает, 
что в конце ноября он не получил еще 
пенсии за октябрь.

Инвалид П  группы Д. И. Беспалов
(Молчановский район) сообщает, что обл- 
промстрахеовет, назначив ему пенсию, 
не высылает ее в течение двух месяцев.

Нужно ликвидировать недостатки в ра
боте органов социального обеспечения, а 
также устранить факты волокиты и бю
рократизма в работе организаций и 
предприятий.

Чуткое, заботливое и внимательное от
ношение к пенсионерам —  долг каждого 
работника советского, учреждения.

БУДАПЕШТ, 17 декабря. (ТАСС). 
На всех венгерских предприятиях нала
живается производство. Сегодня на фаб
риках и заводах страны работали уже 
до 95 процентов всех занятых на про- 

] изводстве. Во все возрастающем коли- 
' честве дают стране продукцию заводы 
Чепеля, металлургические предприятия 
Мишкольца и Боршода, машинострои
тельные заводы Дьера и Дебрецена, 
металлургические и машиностроитель
ные предприятия Дунапентеле, Печа, 
Солъпока и других городов.

Постепенно улучшается работа уголь
ной промышленности. Ежедневно шахте
ры добывают от полутора до двух ты
сяч вагонов угля. В последние дни на- 
гора каждые сутки выдается 20—25 
тысяч тонн угля. Коллективы промыш
ленных предприятий стремятся всеми

силами помочь шахтерам достигнуть' 
прежнего уровня добычи угля.

В Будапеште на улицах появляется 
все больше трамваев, троллейбусов, ав
тобусов. После почти двухмесячного 
перерыва возобновили работу многие 
будапештские театры. Вчера, например, 
спектакли состоялись в театрах оперет
ты, Народной армии, государственном 
кукольном театре и других.

Расширяются масштабы строительных 
работ на улицах столицы, пострадавших 
во время мятезка. Ряд поврежденных 
квартир уже приведен в порядок и засе
лен прежними жильцами.

Контрреволюционные элементы в ря
де случаев все еще пытаются будора
жить население паническими и клевет
ническими слухами, но все честные па-: 
триоты дают им решительный отпор.

В ВЕНГЕРСКОЙ ДЕРЕВН Е
БУДАПЕШТ, 17 декабря. (ТАСС). 

Как уже сообщалось, в результате со
бытий в Венгрии часть производствен
ных кооперативов распалась. В настоя
щее время из многих районов страны 
поступают сообщения о том, что распав
шиеся кооперативы восстанавливаются. 
Так, в области Шомодь за последние 
дни было восстановлено 20 производств

нок 49 распущенных кооперативов тавн 
же приступили к оаботе.

Из 22 кооперативов, существовавших 
в пригородах Будапешта, где, как из
вестно, события приняли наиболее оер» 
рую форму, было распущено всего три. 
Большая часть бывших членов этих 
кооперативов вновь изъявляет желание

венных кооперативов. В области Соль- трудиться сообща.

Закончился международный фестиваль 
* циркового искусства

Советские артисты заняли первое место
ВАРШАВА, 17 декабря. (ТАСС). 

Здесь закончился первый международ
ный фестиваль циркового искусства. 
Щюри присудило первое место и боль
шую премию фестиваля коллективу ар
тистов советского цирка. Второе место 
занял коллектив цирковых артистов 
ГДР, третье — артисты Китайской На
родной Республики.

Советские артисты получили также 
девять золотых медалей из 12, учреж
денных на фестивале. Звания лауреа
тов первого международного фестиваля

циркового искусства и золотые медали 
присуждены дрессировщику медведей 
В. - Филатову, комику-эксцентрику 
О. Попову, танцовщице на проволоке! 
Н. Логачевой, жонглеру И. Хромову, 
эквилибристу Л. Осияскому, акробатам 
на першах Половцевым, турнистам Ни
колаевым, артистам под руководством 
Плинера, артисткам Демкиыьпи (пласти
ческая акробатика).

Серебряные медали получили во»; 
душные гимнасты В. Лисин и Е. Синь- 
ковская, а такзке дрессировщик, с оба а 
Ы, Ермаков;. ^
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Чехословацкие археологи ведут рас
копки в Средней Словакии. Недавно в 
селении Гановице найдены останки не
андертальца — ископаемого человека. 
Как известно, в эволюции человека не
андертальцы хронологически предшест
вуют современному человеку.

По мнению археологов, находка яв
ляется самым ранним свидетельством 
жизни человека в Карпатской котлови
не.

На снимке: на месте раскопок. Науч
ные сотрудники Власта Кноблова и 
Франтишек Прошек за работой.

(Чехословацкое телеграфное агент
ство).

В П О Р Т -С А И Д Е
КАИР, 17 декабря. (ТАСС). Печать

сегодня сообщает, что чрезвычайные 
вооруженные силы ООН взяли в свои 
руки контроль над Порт-Саидом за ис
ключением района порта, откуда про
должается эвакуация войск интервен
тов.

Сообщается, что в Исмаилию  ̂ уже 
прибыло более тысячи полицейских, 
которые выделены египетскими властя
ми для посылки в Порт-Саид. Указыва
ют, что вопрос о вступлении в Порт- 
Саид утром 16 декабря первых отря
дов египетских полицейских сил был 
согласован с командованием чрезвычай
ных вооруженных сил ООН. Однако 
английские военные части не допустили 
вчера египетские полицейские силы в 
Порт-Саид.

Попытки оказать давление 
на Египет продолжаются

КАИР, 17 декабря. (ТАСС). Дирек
тор Управления информации Абдель 
Кадер Хатем заявил, что правительство 
Египта подаст в Организацию Объеди
ненных Наций жалобу на действия Анг
лии и Франции в отношении Египта, 
которые являются нарушением между
народного права и Устава ООН.

Английское правительство, сказал 
Хатем, заморозило в английских бан
ках счета, принадлежащие египетскому 
правительству, а также все текущие 
счета египетских граждан в английских 
банках. Блокированные египетские 
средства составляют 1)20 миллионов 
фунтов стерлингов. Французское пра
вительство также блокировало все еги
петские счета во французских банках. 
Эти меры, добавил Хатем, предприняты 
английским и французским правитель
ствами с целью оказать давление на 
Египет и нанести ущерб его экономике.

Более того, продолжал Хатем, анг
лийские власти прибегли к жестоким 
мерам в отношении египетских граж
дан, находящихся в Англии. Многие из 
них выселены из квартир и гостиниц. 
Им не разрешается брать деньги с те
кущих счетов в английских банках. К 
таким же мерам прибегают француз
ские власти в отношении египтян, про
живающих во Франции.

Еще одно преступление англо-французских 
войск против населения Порт-Саида

КАИР, 17 декабря. (ТАСС). Газеты 
пишут, что англо-французские захват
чики в Порт-Саиде прежде, чем пере
дать власть в городе в руки чрезвычай
ных вооруженных сил ООН, совершили 
еще одно преступление против египет
ского народа.

Печать сообщает, что вчера на ули
цах Порт-Саида разыгралось настоя
щее сражение. Англо-французское 
командование бросило против населе
ния войска и танки. Оккупанты скон
центрировали огонь на арабских квар
талах города. Английские танки врыва
лись на улицы, обстреливая дома мир
ных жителей. Сражение в городе про
должалось несколько часов.

Египетские патриоты дают отпор ин
тервентам и, как сообщают газеты, их 
действия вызывают панику среди англо
французских захватчиков.

Оккупантами произведены обыски и 
массовые аресты в арабских кварталах

города. Как пишет газета «Аль-Ахбар», 
среди арестованных имеются женщины 
и даже дети. По сообщению газеты 
«Аль-Ахрам», английские власти со
держат под арестом около 500 жителей 
Порт-Саида.

Генеральный директор Управления 
информации Абдель Кадер Хатем в за
явлении для печати сообщил, что еги
петское правительство изучает положе
ние, создавшееся в результате действий 
англо-французских войск, направленных 
против жителей Порт-Саида.

Хатем далее заявил, что египетское 
правительство доведет до сведения ООН 
об этих действиях англо-французских 
властей и потребует возмещения за 
причиненный ущерб. Египетское прави
тельство, сказал он, потребует, чтобы 
был положен конец всем этим совер
шенным английскими и французскими 
агрессорами преступлениям в наруше
ние приказа о прекращении огня.

Израиль стремится затянуть вывод своих 
войск из Египта

ТЕ Л Б-АВ ИВ, 17 декабря. (ТАСС). В 
парламентских кругах Израиля дают по
нять, что эвакуация израильских войск 
с Синайского полуострова продлится не

менее 3 —4 недель и что израильское 
командование будет стремиться затя
нуть вывод войск с египетской террито
рии.

Интервенты хотят скрыть следы 
своих преступлений

ИСМАИЛИЯ, 17 декабря. (ТАСС). 
Управление информации Египта орга
низовало вчера для местных и иност
ранных журналистов поездку в Порт- 
Саид, чтобы представители печати сво
ими глазами увидели, какие опустоше
ния произвели агрессоры в этом еги
петском городе. Большая группа жур
налистов, в том числе советские, ки
тайские, американские, итальянские, 
японские и другие представители печа
ти, выехала в Порт-Саид.

Однако английское командование в 
Порт-Саиде заявило, что оно по-преж
нему не может допустить иностранных 
журналистов в этот город.

Эти действия интервентов еще раз 
наглядно показывают, что оккупанты 
боятся разоблачения своих преступле
ний. Своими систематическими отказа
ми допустить в Порт-Саид представи-|

телей печати ши нарушают элементар
ные нормы международного права.

КАИР, 17 декабря. (ТАСС). Египет 
ская печать продолжает публиковать со
общения о разрушениях, грабежах и 
убийствах, которые совершают англо- 
франко-израильские войска на оккупи
рованной ими египетской территории.

Несмотря на все попытки англо- 
французского командования скрыть сле
ды своих преступлений в Порт-Саиде, 
стало известно, что в Порт-Саиде пол
ностью разрушено более тысячи жилых 
домов, не считая правительственных и 
общественных учреждений. Многие до
ма разрушены частично или получили 
повреждения.

Предполагается, что на восстановле
ние разрушений, причиненных оккупан
тами Порт-Саиду, потребуется не менее 
15 млн. египетских фунтов.

„Атлантический блок заинтересован в том, чтобы 
в Восточной Европе не было мира“

ДЕЛИ, 17 декабря. (ТАСС). Индий
ские газеты, комментирующие резуль
таты сессии Совета НАТО, подчерки
вают, что странам — участницам НАТО 
не удалось преодолеть разногласия, 
раздирающие этот военный блок.

Газета «Индиан экспресс» выражает 
беспокойство по поводу стремления 
НАТО заменить собой Организацию 
Объединенных Наций. Эта угроза, пи
шет газета, «принимает более серьез
ный характер в связи с возможным 
установлением связи между НАТО, 
Багдадским пактом, СЕАТО и АНЗЮС.

Это довершит раскол мира на два бло
ка».

Газета «Нейшнл геральд» подчерки
вает, что участники сессии НАТО стре
мились раздуть события в Венгрии, 
чтобы спасти НАТО от развала в ре
зультате внутренних противоречий, раз
дирающих этот блок. Подрывная дея
тельность Запада в Восточной Европе, 
заявляет газета, не только не прекра
тится, но, наоборот, будет усилена. 
«Атлантический блок заинтересован в 
том, чтобы в Восточной Европе не бы
ло мира».

Американский сенатор выступает за увеличение 
военных расходов

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, председатель финансовой комис
сии сената США Бэрд выступил за 
увеличение военных расходов США. 
Он заявил, что при нынешнем между
народном положении военные расходы 
«придется увеличить».

В связи с раздающимися особенно 
настойчиво в последнее время в США 
требованиями сокращения налогов пред

седатель финансовой комиссии сената 
США категорически заявил, что феде
ральные налоги .«не могут быть сниже
ны». Бэрд призвал к «экономии» за 
счет сокращения невоенных расходов.

Агентство в этой связи напоминает о 
недавнем заявлении министра обороны 
США Вильсона, который отметил, что 
в 1957 бюджетном году военные расхо
ды США по сравнению с расходами 
нынешнего года увеличатся.

АМЕРИНАНСНИЙ ПРОФЕССОР ПРЕДПОЧИТАЕТ 
РАБОТАТЬ В СССР

СТОКГОЛЬМ, 17 декабря. (ТАСС).
Газета «Ню даг» поместила сегодня ин
тервью американского профессора гео
дезии из Сант-Луисского университета 
Ореста С. Мэкера, решившего покинуть 
США и выехать в Советский Союз.

Сотрудник газеты «Ню даг», пишет 
газета, получил возможность взять ин
тервью у профессора Мэкера, который 
в субботу 15 декабря вместе с супру
гой вылетел из Стокгольма в Москву. 
На вопрос, почему профессор Мэкер 
решил покинуть США и продолжать 
научную деятельность в Советском 
Союзе, он заявил:

«Следя за научной литературой по 
моей специальности в Советском Сою
зе, я нашел, что к науке там относятся 
очень серьезно, что именно в Совет
ском Союзе имеются наилучшие усло
вия для исследователей. Поэтому я за
хотел продолжать свою работу именно 
там».

Супруги Мэкер, указывает в заклю
чение «Ню даг», направили в амери
канское посольство в Стокгольме пись
мо, в котором они отказываются от 
американского гражданства, так как 
намерены стать советскими граждана
ми.

Плоды чанкайш истского  хозяйничания
на Тайване

ПЕКИН, 17 декабря, 
передает агентство Синьхуа, выходя
щая на Тайване газета «Чэньсиньвэнь- 
бао» опубликовала статью, свидетель
ствующую о крайне тяжелом экономи
ческом положении на Тайване.

В статье указывается, что на протя
жении последних семи лет финансовые 
и экономические трудности, переживае
мые Тайванем, из года в год увеличи
вались. Громадные военные расходы и 
содержание разбухшего чанкайшистско
го аппарата являются, судя по статье, 
причиной непрерывно растущего бюд
жетного дефицита, который гоминда
новские власти стремятся покрыть за 
счет увеличения различного рода побо
ров с населения. Вопросам развития 
производства и строительства не уде
ляется почти никакого внимания, а 
чанкайшистские администраторы заня
ты лишь тем, что изыскивают всевоз
можные средства для наполнения своих 
карманов. В статье указывается на 
крайне неблагоприятный внешнеторго

вый баланс, являющийся следствием 
все возрастающего демпинга американ
ских товаров.

Касаясь далее неуклонно продолжаю
щегося роста цен и расширенной эмис
сии денег, газета предсказывает, что в 
скором времени на Тайвань обрушится 
еще более серьезная инфляция. Газета 
указывает на неблагоприятное положе
ние в сельском хозяйстве Тайваня, ко
торое, несмотря на так называемую 
«аграрную реформу», проведенную чан- 
кайшистами, продолжает оставаться в 
крайне отсталом состоянии. Из выска
зываний газеты видно, что эта «рефор
ма» не дала тайваньскому крестьянству 
никакого облегчения. Крупные участки 
лучшей земли по-прежнему остаются в 
руках помещиков, а арендаторы, отва
жившиеся купить землю, попадают на 
длительное время в тяжелую долговую 
кабалу. Газета пишет, что крестьянин, 
купивший землю, вынужден отдавать, 
по крайней мере, 44 проц. своего еже
годного урожая в течение 10 лет, что
бы оплатить приобретенную землю.

П ри зн а н и я  т айваньской  газет ы
(ТАСС). Как

РАСПРАВА ФРАНЦУЗСКИХ ВЛАСТЕЙ С ЛЕО ФИГЕРОМ
ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Вчера

французская полиция арестовала члена 
Центрального Комитета Французской 
коммунистической партии Лео Фигера. 
Этот арест был произведен во исполне
ние приговора военного трибунала, вы
несенного Фигеру еще в 1950 году. 
Лео Фигер был приговорен к семи го
дам тюремного заключения за то, что 
написал книгу, в которой решительно

выступил против колониальной войны 
во Вьетнаме. В то время этот приговор 
был вынесен заочно и нигде не был 
опубликован.

Газета «Юманите» требует немедлен
ного освобождения Фигера, подчерки
вая, что он боролся за прекращение 
несправедливой колониальной войны, 
осужденной французским народом.

Окончание англо-турецких переговоров
о Кипре

СТАМБУЛ, 17 декабря. (ТАСС).
Здесь закончились переговоры по кипр
скому вопросу, проходившие между 
премьер-министром Турции Аднаном 
Мендересом и министром колоний Анг
лии Леннокс-Бойдом. По сообщению 
газеты «Джумхуриет», во время пере
говоров обсуждался подготовленный 
англичанами проект конституции для 
Кипра.

Турецкая печать, комментируя эти

переговоры, утверждает, будто бы «по
географическим, правовым, экономиче
ским и стратегическим признакам» 
Кипр должен принадлежать Турции.

Ссылаясь на круги, близкие к прави
тельству, газета «Джумхуриет» заяв
ляет, что «не может быть и речи о ка
ких-либо уступках со стороны Турции 
в отношении Кипра».

По окончании переговоров Леннокс- 
Бойд вчера отбыл в Лондон.

------------iiiimnin—
Извещения

19 декабря, в 7 часов вечера, в До
ме политического просвещения Томско
го горкома КПСС проводятся. очеред
ные занятия семинаров пропагандистов 
кружков по изучению политэкономии, 
конкретной экономики промышленности 
и биографии В. И. Ленина.

Здесь же 20 декабря, в 7 часов ве
чера, для партийно-советского актива, 
пропагандистов и агитаторов города со
стоится лекция на тему: «Г. В. Плеха
нов — первый выдающийся пропаган
дист марксизма в России».

Читает профессор К. П. Ярошевский.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 19 декабря ожидается пере
менная облачность, по западным райо
нам — слабый снег, ветер восточный, 
3—7 метров в секунду, температура 
воздуха по западным районам 18—23 
градуса мороза, по остальной террито

рии 23—28 градусов мороза.
В последующие два дня — малооб

лачно, местами снег, ветер южный, 
5 —10 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 22—27 градусов мороза, 
днем 13—18 градусов мороза.

Подсобное хозяйство 
приносит ДОХОД

Еще четыре —  пять лет тему назад
подсобное хозяйство Томской госконюшни 
было крайне запущенным, мало при
носило доходов. Здесь не хватало рабо
чих, мало было механизмов. Поля обраба
тывались плохо, урожаи были низкими.

Много труда положил коллектив госко
нюшни, чтобы поднять хозяйство. Сей
час на том месте, где еще недавно стоя
ли старые землянки, выросли новые 
благоустроенные дома для рабочих под
собного хозяйства. Многие рабочие ■ 
устроились здесь прочно, приобрели 
специальности трактористов, машини
стов, водителей автомашин.

В подсобном хозяйстве построены ти
повой скотный двор, где содержится бо
лее 40 голов крупного рогатого скота, 
конюшня на 59 лошадей, зернохранили
ще, крытые навесы для зерна, кузница, 
лесопилка и другие производственные 
помещения.

Для работы в полеводстве, животно
водстве, на строительстве закреплены 
постоянные люди. Это имеет большое 
значение: работники лучше овладевают 
порученным делом, добиваются высокой 
производительности труда. За доярками 
Еленой Шестаковой и Лидией Злобиной 
закреплено 23 коровы и 16 телят. Уста
новленный им годовой плащ они выпол
нили —  от каждой фуражной коровы по
лучили по 2.000 килограммов молока.

В подсобном хозяйстве получают вы
сокие урожаи овса, гречихи, картофеля, 
турнепса. Нынче с площади 3 гектара 
получено 750 центнеров кукурузных 
стеблей.

В хозяйстве имеется пасека.
Подсобное хозяйство произ.одит боль

шую часть кормов, необходимых для со
держания племенных лошадей. Оно вы
полняет свои обязательства перед госу
дарством по поставкам молока, мяса, зер
на.

Коллектив хозяйства ежегодно доби
вается снижения себестоимости получае
мых продуктов. В 1955 году себестои
мость центнера зерна была на 17 рублей 
меньше, чем намечалось по плану. Значи
тельно ниже плановой была также себе
стоимость сена и овощей.

В нынешнем году, по предварительный 
подсчетам, себестоимость произведенных 
на подсобном хозяйстве сельскохозяйст
венных продуктов будет еще ниже. До
ход от хозяйства составит около 100 ты
сяч рублей.

П. ЯЧМЕНЕВ.

П роисш ествия
НЕУДАВШАЯСЯ КРАЖА. 19 нояб

ря учащаяся Томского музыкального 
училища Мария Парфеновна Ермолен
ко зашла в магазин «Гастронома» 
№ 3 г. Томска, в котором производит
ся продажа продуктов без помощи 
продавца. Ермоленко взяла продуктов 
на 45 рублей и. не уплатив деньги, 
пыталась скрыться. У подъезда мага
зина она была задержана работниками 
милиции.

Б. ШУНЕИКО, j 
начальник 1-го отделения милиции |

г. Томска, ij

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ. |

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

19 декабря — «Мораль пани Дуль-
ской».

Трагикомедия в 3 действиях.
20 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4 действиях, 6 картинах.
21 декабря — «Филумена Мартура-

ЕО».
Драма в 3-х действиях.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
19 декабря — новый художествен

ный фильм «Кто он?». Сеансы: 9, 1-05, 
3, 4-55, 6-50. 8-45, 10-40. Для детей — 
цветной фильм «Багдадский вор». Се
анс в 10-55 утра.

С 20 по 23 декабря — новый цветс 
ной художественный фильм «Медовый 
месяц». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40, 
4-30, 6-20, 8-10, 10, 11-50.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 19 декабря — «Кто он?» Се
ансы: 9-20. 11-15, 1-10, 3-05, 5, 6-55, 
8-50, 10-45. Малый зал — «Весенние 
заморозки». Сеансы: 12, 4, 6, 8, 10.
Для детей — «Андрнеш». Сеансы:
10,  2.

20 декабря. Большой зал — «Медо
вый месяц». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 
3-05, 5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал— 
«Весенние заморозки». Сеансы: 12, 4, 
6, 8, 10. Для детей — «Андрнеш». Се
ансы: 10, 2.

Редакции газеты «Красное Знамя» 
на постоянную работу требуется стено
графистка-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

Срочно требуется экскаваторщик.
Оплата по договоренности.

Обращаться: г. Томск, улица Жуков
ского, 1-а, «Энерголеспромхоз». 2—1

Комбинат подсобных предприятий 
треста «Томскстрой» реализует за на
личный и безналичный расчет окопные 
и дверные переплеты, ворота разных 
размеров.

Здесь же требуются: рабочие на пи
лораму, грузчики, разнорабочие, арма
турщики и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 91. телефон 32-65.

Доводится до сведения потребителей, 
что с 20 по 31 декабря управление 
карьерами проводит перерегистрацию 
талонов на песок, камень, щебень и 
гравий.

Неперерегистпинованные талоны 
с 1 января 1957 года считаются 
недействительными. Претензии прини
маться не будут.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, 2-й этаж, комната 18.

2 — 1

Томскому электромеханическому за
воду имени В. В. Вахрушева требуются 
на постоянную работу в специальное 
конструкторское бюро: ннженер-химик,
инженеры-конструкторы, инженеры-тех
нологи, знакомые с нормированием.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров, еже
дневно, кроме воскресенья. 3—1

[
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В МАГАЗИНАХ КНИГОТОРГА ИМЕЕТСЯ В ПРОДАЖ Е

ЮРИДИЧЕСКИЙ СЛОВАРЬ
Том первый. А —Н. 2-е издание. Госюриздат. 1956 г. 688 стр. 

Ц ена 31 р. 15 к.

Том второй . О —Я. 2-е издание. Госюриздат. 1956 г. 664 стр.
Ц ена 30 р. 15 к.

Требуйте юридический словарь во всех магазинах книготорга.
В случае отсутствия книги в местных книжных магазинах 
заказ направляйте „Книга—почтой* по адресу: М осква, 12, 
улица Куйбыш ева, Рыбный переулок, дом 2, помещ ение 23,

отдел фондов.
Главкниготорг Министерства культуры СССР

I

I

Г ТТТРй

П Л А Н
ВЫРЕЖЬ И СОХРАНИ

тиражей выигрышей и тиражей погашения по государственным займам на 1957 год
30 января — 19-й тиране выигры

шей Второго государственного займа 
восстановления и развития народно
го хозяйства СССР в гор. Сталина- 
баде.

30 января — 55-й тираж выигры
шей Государственного 3% внутрен
него выигрышного займа в гор. 
Харькове.

24 февраля — 17-й тираж выиг
рышей Третьего государственного 
займа восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. Ниж
нем Тагиле.

10 марта — 11-й тираж выигры
шей Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1951 года) в гор. Семипалатин
ске.

24 марта — 15-й тираж выигры
шей Четвертого государственного 
займа восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. Ба
лашове.

30 марта — 56-й тираж выигры
шей Государственного 3% внутрен
него выигрышного займа в гор. Риге.

7 апреля — 5-й тираж выигры
шей Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1954 года) в гор. Ульяновске.

21 апреля — 13-й тираж выигры
шей Пятого государственного займа 
восстановления и развития народно
го хозяйства СССР в гор. Оше.

28 апреля — 9-й тираж выигры
шей , Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1952 года) в гор. Даугавпилсе.

12 мая — 7-й тираж выигрышей 
Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск 
1953 г.) в гор. Ереване.

30 мая — 57-й тираж выигрышей 
Государственного 3 % внутреннего 
выигрышного займа в гор. Киеве.

9 июня — 19-й тираж выигрышей 
Государственного 2% займа 1948 
года в гор. Усть-Каменогорске.

30 июня — 3-й тираж выигрышей 
Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск
1955 года) в гор. Златоусте.

14 июля — 1-й тираж выигрышей 
Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск
1956 года) в гор. Жданове.

28 июля — 20-й тираж выигры
шей Второго государственного займа 
восстановления и развития народно
го хозяйства СССР в гор. Молодеч- 
но.

30 июля — 58-й тираж выигры
шей Государственного 3% внутрен
него выигрышного займа в гор. Ле
нинграде.

4 августа — 18-й тираж выигры
шей Третьего государственного зай
ма восстановления и развития народ

ного хозяйства СССР в гор. Мозыре.
11 августа — 16-й тираж выигры

шей Четвертого государственного 
займа восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. Жи
томире.

25 августа — 6-й тираж выигры
шей Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1954 года) в гор. Нальчике.

1 сентября — 12-й тираж выиг
рышей Государственного займа раз
вития народного хозяйства СССР 
(выпуск 1951 года) в гор. Стани
славе.

15 сентября — 8-й тираж выиг
рышей Государственного займа раз
вития народного хозяйства СССР 
(выпуск 1953 года) в гор. Алма-Ате.

22 н 23 сентября — 10-й тираж 
выигрышей и 1-й тираж погашения 
Государственного займа развития на
родного хозяйства СССР (выпуск 
1952 года) в гор. Минске.

30 сентября — 59-й основной и 
10-й дополнительный тиражи выиг
рышей Государственного 3% внут
реннего выигрышного займа в гор. 
Москве.

13 октября — 4-й тираж выигры
шей Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1955 года) в гор. Таллине.

20 октября — 6-й тираж погаше
ния Второго государственного займа

восстановления и развития народно
го хозяйства СССР в гор. Москве.

10 и 11 ноября — 14-й тираж 
выигрышей и 3-й тираж погашения 
Пятого государственного займа вос
становления и развития народного 
хозяйства СССР в гор. Сталинграде.

24 ноября — 2-й тираж выигры
шей Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1956 года) в гор. Сумах.

30 ноября — 60-й тираж выигры
шей Государственного 3% внутрен
него выигрышного займа в гор. 
Свердловске.

8 декабря — 4-й тираж погаше
ния Четвертого государственного 
займа восстановления и развития 
народного хозяйства СССР в гор. 
Москве.

15, 16 н 17 декабря — 20-й ти
раж выигрышей и 6-й тираж погаше
ния Государственного 2% займа 
1948 года в гор. Сталиногорске.

22 декабря — 5-й тираж погаше
ния Третьего государственного зай
ма восстановления и развития народ
ного хозяйства СССР в гор. Москве.

29 декабря — 2-й тираж погаше
ния Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР (вы
пуск 1951 года) в гор. Москве.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

* 1е-

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
В Томский магазин подписных изданий поступили и выдаются следующие 

подписные издания:

Большая Советская Энциклопедия — 43 том.
Г. В. Плеханов. Избранные философские произведения, том 1.
В. О. Ключевский. Сочинения, том 1.
Сергеев-Ценский. Собрание сочинений, том 9.
М. Шолохов. Собрание сочинений, том 4.
О. Форш. Собрание сочинений, том 4 (в погашение задатка).
A. Гайдар. Собрание сочинений, том 4 (в погашение задатка).
B. Г. Короленко. Собрание сочинений, том 10.
А. И. Герцен. Собрание сочинений, тдм. 4.
И. Вазов. Собрание сочинений, том 2.
Здесь же имеется в продаже 4-е издание Сочинений В. И. Ленина, спра

вочный том (части 1 —2) к четвертому изданию Сочинений В. И. Ленина.

Адрес редакции: гор. Томск, вросп. им. Ленина, 13, телефоны: для справов(круглые сутки)—42-42, редактора—37-37. заместителя редактора—51.75, ответ, секретаря —31-19, секретариата—42.40 , отделов: партийной жизни 37.77 н
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►3̂ 1. Томский медицинский институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ВАКАНТНЫЕ ДОЛЖНОСТИ:
ЗАВ. КАФЕДРОЙ 

иностранных язы ков—доцент.
ДОЦЕНТО В КАФЕДР: 

пропедевтики внутренних болезней, 
ф акультетской терапии (по к у р су  физиотерапии), 
общ ей гигиены.

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР:
общей химии, патоанатомии, общей хирургии, организации 
здравоохранения, акуш ерства и гинекологии, инфекционных 

болезней с эпидемиологией, госпитальной хирургии.
Срок конкурса—один месяц со дня объявления в газете. 
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